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IPTU: 98 imóveis rurais são isentos
por comprovarem produção agrícola
Apenas 16 pedidos foram indeferidos por não comprovarem o que exige a
legislação; pedido de isenção deve ser feito anualmente à Secretaria de Finanças
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ÔNIBUS
O vereador Carlos Sicca (PV)

apresentou indicação visando
atender reivindicações dos mora-
dores dos bairros Bom Jardim,
São Pedro e São Carlos, em Rio das
Pedras. Ele quer gestões junto à
empresa concessionária por ope-
rar o transporte intermunicipal de
passageiros nas linhas Rio das Pe-
dras-Piracicaba (e vice-versa) atra-
vés da Rodovia do Açúcar Comen-
dador Mario Dedini (SP-308).

AMBIENTAL
E, em Piracicaba, diversos ve-

readores e a população pedem, ao
prefeito Barjas Negri (PSDB), uma
solução para a coleta do lixo na
cidade. Ruas e avenidas, princi-
palmente nos bairros mais distan-
tes do Centro, estão em situação
muito difícil. A empresa Ambien-
tal está tentando resolver o pro-
blema, mas parece que é impossí-
vel. Com certeza, falta dinheiro,
porque o contrato foi "muito aper-
tado", é o que imagina este Capiau.

Pedro Montrazi é proprietário área no batistada, onde conseguiu isenção de IPTU

A Prefeitura de Piracicaba
tem 152 imóveis cadastrados na
Zona Urbana, possíveis de serem
beneficiados com a isenção de
IPTU (Imposto Predial e Territo-
rial Urbano). A isenção é aplica-

da aos proprietários que compro-
varem algum tipo de atividade
econômica rural, por meio da ex-
ploração extrativa vegetal, agrí-
cola, pecuária e agroindustrial.
Desses imóveis, 98 tiveram seus

pedidos deferidos (autorizados)
e recebem a isenção de IPTU, e
apenas 16 deles foram indeferi-
dos, porque os proprietários não
conseguiram comprovar o que
exige a legislação. As informa-

ções são da Secretaria Municipal
de Finanças. Ainda de acordo
com a Secretaria, outros 38 es-
tão em processo de análise e, em
caso de indeferimento, ainda po-
dem recorrer ao Conselho de

Contribuintes, que dará o pare-
cer final. Dos pedidos indeferi-
dos, apenas 6 propriedades não
atingiram a produtividade exigi-
da, que é de 80% da média pro-
dutiva da região. A5

MAIS SEGURANÇA

Semel: formação esportiva e cidadã
Divulgação

Incentivar a prática esporti-
va e ajudar na formação de no-
vos cidadãos. Assim pode ser des-
crita a proposta do projeto de
Futebol Semel, de Rio das Pedras.
"De todos que trabalharam comi-
go, a grande maioria é pai de fa-
mília, esse é o maior legado. Um
homem sem conhecimento, sem
visão de mundo, não é nada",
destaca Wainer Mauricio Ignacio,
professor de Educação Física e
coordenador. Ele conta que as
atividades tiveram início em 1998
no Clube de Campo da cidade,
onde durou até o ano 2000. Com
a mudança de diretoria e a deci-
são de não manter o projeto, os
treinamentos aconteceram no
Cambará entre 2001 e 2004, sem
participação da Prefeitura. A9

Divulgação

Nesta segunda (25), o prefei-
to de Rio das Pedras Carlos
Defavari recebeu, em seu ga-
binete, o sargento Ozires e o
tenente Buzzo, para discutir
ações por melhorias na segu-
rança da cidade. O prefeito so-
licitou ao sargento uma atua-
ção mais efetiva da Polícia
Militar em Rio das Pedras, o
que o sargento disse atender
prontamente. Durante a reu-
nião também foi discutida a
implantação do programa de
monitoramento, constituído
por um sistema de videomoni-
toramento composto por câ-
meras que captam imagens
nas vias públicas, que são vi-
sualizadas na Central de Mo-
nitoramento. A iniciativa de im-
plantar o programa visa a aten-

der a Emenda Parlamentar
Impositiva n.º 9/2019, de au-
toria conjunta dos vereadores
Carlos Sicca, Dr. Fernando,
Leandro Penatti e Neiva Rúbia.
De acordo com a redação, R$
83 mil do orçamento munici-
pal devem ser aplicados na
aquisição de sistema e equi-
pamentos para a instalação de
uma central de monitoramen-
to por câmeras. Segundo os
autores, serão sete pontos de
monitoramento: Portal Pilé
Degaspari, rotatória em frente
a Igreja Matriz, praça da con-
cha acústica, rotatória no bair-
ro Vitório Cezarino (Sem Ter-
ra), rotatória no bairro Vitória
P. Cezarino (Pombal), rotató-
ria no bairro São Carlos e na
Área de Lazer do Bom Jesus.

Divulgação

MOMBUCA - Classificação, entre as cidades de menos de 20 mil
habitantes, como primeira no Estado de São Paulo e em quarto
lugar na Região Sudeste, por investir em políticas públicas. É a
Saúde Bucal em seu devido lugar. "Cumprimentos a todos que se
esforçam nesse sentido", assegura a prefeita Maria Ruth. A11
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Coluna Espírita

O projeto reencarnatório de Allan
Kardec e de Napoleão Bonaparte

Os defensores da
eutanásia sustentam
que todo doente tem
o direito de escolher
a morte sem dor e o
inconveniente da
prostração na cama
por muito tempo

Dia da Bíblia, a palavra de Deus
Por isso não se
aparte da tua boca
o livro desta Lei;
antes medita nele
dia e noite, para
que tenhas
cuidado de fazer
conforme a tudo
quanto nele está
escrito (Josué 1.8)

New Deal no Brasil
Realmente a
política econômica
do Sr. Paulo
Guedes não segue
o correto curso, e
isso me remete ao
passado histórico
das grandes
depressões

Alexandre Teles

É com muita alegria que es
tou escrevendo este artigo
sobre a Bíblia, a Santa Pala-

vra de Deus, já que se celebra, no
segundo domingo de dezembro,
o dia da Bíblia. Este é um dia
muito especial, e foi criado para
que houvesse intercessão em fa-
vor da leitura da Bíblia. No Brasil,
esta data começou a ser celebrada
em 1850, quando chegaram da
Europa e EUA os primeiros missi-
onários cristãos evangélicos. (So-
ciedade Bíblica do Brasil).

Este Livro que foi escrito por
homens santos de Deus, inspira-
do pelo Espírito Santo, infelizmen-
te rejeitado por muitas pessoas, é
o livro mais vendido do mundo,
porém, o menos lido. Sendo que o
próprio Deus exalta a Sua Pala-
vra. Através dos séculos a Bíblia
tem sido preservada. Os homens
tentaram destruí-La e proibir sua
leitura, todavia nem o fogo, nem a
água, nem a crítica, nem o tempo,
tiveram jamais o poder de exter-
miná-La. E Ela tem libertado o ser
humano da falsa religiosidade e
enganos por todos esses séculos.

Este Livro nos ensina que
Deus criou todas as coisas. Este
universo vastíssimo, insondável,
veio a existir porque Deus criou
pela palavra do seu poder. O uni-
verso não é fruto do acaso. Não é
produto de uma explosão, nem veio
de uma geração espontânea. As
teses evolucionistas são teorias
desconexas, inconsistentes, inco-
erentes e sem a veracidade das
provas. São suposições que agri-
dem a razão e falseiam a verdade.
São teorias que estão apoiadas em
colunas podres. Precisaríamos
muito mais fé para crer na evolu-
ção do que no criacionismo. Seria
muito mais fácil acreditar que um
bilhão de letras jogadas para cima
caíssem na forma de uma enciclo-
pédia, do que crer que uma explo-
são deu origem a este universo
com leis tão perfeitas e com movi-
mentos tão harmônicos.

Este Livro também nos ensi-
na que ao criar o homem, Deus o
colocou no jardim do Éden, com
os animais, florestas, tudo à sua

disposição. E Deus estava sempre
em comunhão com ele. Mas o ho-
mem pecou, perdendo assim essa
comunhão com Deus, e trazendo
sobre a humanidade a maldição
do pecado. O apóstolo Paulo es-
creveu que o pecado entrou no
mundo por um homem, por isso
que todos pecaram. Não há um
justo, nem um sequer. Todo ser
humano está debaixo dessa mal-
dição. Todos pecaram e destituí-
dos estão da glória de Deus.

Então Deus para resolver com
esse gravíssimo problema, enviou
Seu Único Filho, nascido de mu-
lher, nascido sob a lei, para mor-
rer pelos nossos pecados. Ele veio
como nosso substituto, como nos-
so redentor. Ele que sendo em for-
ma de Deus, não teve por usurpa-
ção o ser igual a Deus, mas ani-
quilou-Se a si mesmo, se fazendo
servo, e achado na forma de ho-
mem humilhou-Se a si mesmo para
morrer morte, e morte de cruz. Pelo
que Deus o exaltou sobremaneira
e lhe deu um nome que está acima
de todo e qualquer nome, para que
ao nome de Jesus se dobre todo
joelho dos que estão no céu, na ter-
ra e debaixo da terra, e toda lín-
gua confesse que Jesus Cristo é o
Senhor para glória de Deus Pai.

A Bíblia toda é um alerta ao
pecado. Ao morrer naquela cruz,
Jesus foi moído, traspassado por
causa de nossos pecados. Ele que é
Santo desde toda eternidade, se
fez pecado por nós, para que ao
confiarmos Nele pudéssemos ser
justificados pela sua graça, pela
redenção que há em Seu sangue.

Talvez você possua uma Bíblia
em sua casa. Talvez esteja sempre
aberta no livro de Salmos 91? Aque-
le que habita no esconderijo do Al-
tíssimo, à sombra do Onipotente
descansará! Mas lembre-se, a Bíblia
não é um "amuleto", ou um enfeite,
Ela deve ser lida e meditada.

Talvez você diga! Já tenho
lido mais não entendi nada! Eu
também não conseguia enten-
der. Mas insista, peça para que
Deus te dê sabedoria, porque o
mesmo Espírito que inspirou a
Sagrada Escritura vai te fazer
entender as maravilhas que ne-
las estão contidas.

Jesus disse em João 5.39: Exa-
minais as Escrituras, porque vós
cuidais ter nelas a vida eterna, e
são Elas que de mim testificam.
Cada livro do Antigo Testamento
testificava sobre Jesus. Em Gênesis
vai dizer que ele é a semente da
mulher; em Êxodo nossa Páscoa;
em Levítico, Nosso sacrifício per-
feito; em Números, a serpente que
foi levantada no deserto para que
aquele que olhasse para ela fosse
salvo. Tudo é falado sobre Jesus.
Ele é o tema central da Bíblia.

Você precisa reconhecer que
sem ele você está perdido. Ele é a
sua única esperança. Em Atos
4.12 diz: Em nenhum outro nome
há salvação, porque também de-
baixo do céu, nenhum outro nome
há dado entre os homens, pelo
qual devamos ser salvos.

Caro leitor, você não pode sal-
var-se a si mesmo através de suas
obras de caridade, através de sua
justiça. Aliás, a Bíblia nos ensina
que toda justiça nossa não passa
de trapo de imundícia. Você preci-
sa confiar na justiça de Cristo.

Como um amigo meu disse,
hoje eu posso dizer: Do mesmo
modo, que a Palavra de Deus me
libertou, Ela pode te libertar. Em
João 15.3 diz: Vós estais limpos, pela
Palavra que vos tenho falado. Cer-
ta feita Jesus estava pregando e al-
gumas pessoas não gostaram do
que Ele estava dizendo e começa-
ram a se retirar, e Jesus disse aos
doze discípulos: quereis vós retirar-
vos também? E Pedro respondeu:
Para quem iremos nós? Tu tens as
Palavras de vida eterna, e nós te-
mos crido e conhecido que tu és o
Cristo, o Filho de Deus. João 6.68

A Palavra nos prepara para
nos apresentarmos como uma vir-
gem, a um marido, a saber, a Cris-
to. Assim como a serpente enga-
nou a Eva com a sua astúcia, de-
vemos ter cuidado para não ser-
mos de alguma sorte corrompi-
dos os nossos sentidos, e se apar-
tar da simplicidade que há em
Cristo. 2 Coríntios 11. 2,3. Toda a
Escritura é divinamente inspira-
da, e proveitosa para ensinar,
para redarguir, para corrigir, para
instruir em justiça, para que o
homem de Deus seja perfeito, e
perfeitamente instruído para toda
a boa obra. 2 Timóteo 3. 16,17

Da mesma maneira que pre-
cisamos do alimento, para satis-
fazer o nosso corpo, precisamos da
Palavra de Deus para nos alimen-
tar espiritualmente. "Nem só de
pão viverá o homem, mas de toda
Palavra que sai da boca de Deus."
Deuteronômio. 8.3.

Quando Jesus foi tentado por
satanás, Ele usou a Palavra de
Deus. Assim é com a gente, quan-
do conhecemos e praticamos a
Palavra de Deus, nós vencemos
qualquer desafio, qualquer tribu-
lação. Em João 15.7 diz: Se vós es-
tiverdes em mim, e as minhas Pa-
lavras estiverem em vós, pedireis
tudo o que quiserdes em meu
nome, e vos será feito.

Por isso não se aparte da tua
boca o livro desta Lei; antes me-
dita nele dia e noite, para que te-
nhas cuidado de fazer conforme
a tudo quanto nele está escrito.
Josué 1.8. Leia a Bíblia, e prati-
que-a, porque é pela Palavra de
Deus e pela oração é que você será
santificado. E é pela Palavra que
não será enganado pelas filosofi-
as e tradições humanas, segundo
os rudimentos do mundo.

Entenda! Quem lê a Bíblia vive
menos... Menos enganado, menos
deprimido, menos inseguro, me-
nos triste. Que Deus, em Cristo
Jesus, abençoe a todos.

Alexandre Teles, celular
(19) 99707-5520, serve ao
Senhor Jesus Cristo na
Igreja do Evangelho Qua-
drangular Catedral do
Amor, em Rio das Pedras

Alvaro Vargas

Em obra ditada pelo espírito
Humberto de Campos atra
vés do médium Chico Xavi-

er (Cartas e Crônicas) é mencio-
nada uma assembleia que ocor-
reu em 31 de dezembro de 1799
no mundo espiritual, onde Jesus
reuniu todos os grandes missio-
nários que contribuíram para a
evolução de nossa humanidade
com o objetivo de preparar o ad-
vento da terceira revelação (o Es-
piritismo). Neste evento destacou-
se um espírito de grande eleva-
ção moral que iria reencarnar na
Terra (Allan Kardec). Como um
dos missionários encarregado de
preparar a região de modo a per-
mitir o êxito deste projeto, com-
pareceu Napoleão Bonaparte (que
se encontrava reencarnado),
parcialmente desligado do corpo
pelo sono natural para encontrar-
se com Kardec. Napoleão havia re-
encarnado com a missão de reu-
nir os Estados europeus a fim de
que Allan Kardec pudesse decodi-
ficar o pensamento de Jesus (Jo-
anna de Ângelis e Divaldo Franco
- Nascente de Bênçãos). A partici-
pação de Bonaparte nesta assem-
bleia pode ser compreendida como
uma concessão de Jesus para que
ele reafirmasse o compromisso as-
sumido na importante tarefa de
apoio à implantação da doutrina
espírita no mundo.

Após consolidar o seu poder
e declarar-se imperador, Napoleão
conseguiu realizar a recuperação
econômica, jurídica e administra-
tiva da França, mas iniciou várias
campanhas bélicas contra as prin-
cipais nações europeias deixando
um rastro de destruição com mi-
lhões de mortos. A espiritualida-
de maior havia estabelecido um
limite para o livre arbítrio do im-
perador e interviu de modo a pos-
sibilitar a derrota dele na batalha
de Waterloo em 1815, que o levou
ao exílio na ilha de Elba e posteri-
ormente na ilha de Santa Helena.
Napoleão conseguiu restaurar as
fronteiras da França e organizar
a sociedade francesa que estava
em situação caótica devidos aos
excessos ocorridos durante a re-
volução francesa. Entretanto, as
guerras desnecessárias que provo-
cou foi devido ao caráter ambicio-
so, repetindo as ações de conquis-
tador conforme agiu nas existên-
cias pregressas como Alexandre
Magno e Júlio Cesar (imperador
romano). Mesmo assim estas con-
flagrações bélicas desempenharam
um papel relevante para a difusão
dos ideais da revolução francesa,
o que provocou o fim do feudalis-
mo e abalou as velhas monarqui-

as ao despertar a consciência dos
indivíduos que se encontravam
anestesiados pelo comodismo e
sem proveito efetivo das reencar-
nações na Europa. O comporta-
mento de Napoleão foi o oposto
do missionário Kardec, que reen-
carnado na figura de um simples
professor, com humildade soube
coordenar a codificação do espiri-
tismo cumprindo fielmente o com-
promisso assumido de revelar ao
mundo o Consolador conforme a
promessa de Jesus (João, 14:15).

Da erraticidade o espírito
Napoleão enviou uma mensagem
através do médium português
Fernando de Lacerda (Do país da
luz, vol.1), onde fez uma compa-
ração sobre a tarefa que realizou
na Terra e as missões desempe-
nhadas pelas almas mais nobres.
Considerou que enquanto ele foi
escolhido, as almas "iluminadas"
são eleitas para as tarefas na Ter-
ra. Segundo Napoleão, "o escolhi-
do faz o bem pelo mal e o eleito
realiza o bem pelo bem". Com isto
podemos traçar um paralelo en-
tre a atuação destes dois espíri-
tos, Napoleão e Kardec, um como
o escolhido e o outro como o elei-
to, respectivamente. Ambos espí-
ritos receberam missões impor-
tantes a serem realizadas, mas o
nível intelecto-moral de cada um
definiu o curso das ações que de-
sempenharam. Napoleão não
conseguiu superar a sede de po-
der  fracassando parcialmente
em sua missão. Por outro lado,
Kardec afeito a religiosidade des-
de épocas remotas quando esteve
reencarnado como um sacerdote
druida na antiga Gália até vestir
a roupagem carnal do missioná-
rio João Huss, precursor da re-
forma da igreja católica que foi
martirizado na fogueira devido a
intolerância do clero romano, re-
encarnou na França e como codi-
ficador do Espiritismo foi o servo
fiel a Jesus cumprindo a conten-
to missão que recebeu!

Alvaro Vargas, Agrôno-
m o - P h . D . ,  p r e s i d e n t e
da USE-Piracicaba, pa-
l e s t r a n t e  e  r a d i a l i s t a
espírita

Fernando Rizzolo

Bairro simples da periferia. O
cheiro de café ainda estava
pela cozinha e transpunha

a sala com móveis simples, um sofá
velho e uma antiga televisão que
tinha em cima dela algumas xíca-
ras, daquelas que têm o nome do
time timbrado. Na cozinha, a mesa
com uma toalha de plástico des-
sas grudentas que têm a marca
do copo de café. E lá ia ele, o Mo-
acir, mais um dia descendo as
escadas do andar de cima da sua
pobre casa, já anestesiado pelo gos-
to forte do café, revendo os tijolos
à vista de sua casa, que estava sen-
do construída há mais de dez
anos, com o esforço da esposa e
dos dois filhos adolescentes.

Toda manhã, ele dizia à es-
posa que acordava com uma "coi-
sa apertando o peito", uma triste-
za, uma vontade de não mais se
levantar da cama... pura depres-
são. Pelos vizinhos que se alvoro-
çavam com notícias de que um
novo supermercado iria contra-
tar mais de 600 pessoas, lá ia ele,
mesmo com o aperto no peito, com
o gosto forte de café na boca, des-
cendo as escadas inacabadas pelo
destino, pegar um ônibus e che-
gar cedo na imensa fila para que

a esperança matasse o desalento
enfileirado. Estava desemprega-
do há dois anos, e já havia se acos-
tumado a ficar nas imensas filas
da esperança, onde cada pessoa
podia ser apontada pelo destino e
quem sabe ser sorteada para uma
vaga de emprego, após passar pelo
crivo de recrutadores de olhos
sombrios e cheios de pergunta.

Era um Brasil novo, de um
novo governo, que sempre falava
em "diminuir gastos públicos" e
de um tal de "ajuste fiscal", que
prendia o olhar de Moacir na TV,
mas nunca falava em desempre-
go, mas nunca falava em imen-
sas filas e nunca soube o que é
acordar com uma angústia no
peito disfarçada de esperança por
não ter como sustentar a família.

Depois de um dia longo e can-
sativo, voltava Moacir para casa
com a missão cumprida, à espera
de um chamado que nunca che-
gava, de uma chamada no celular
pré-pago que nunca acontecia,
nem para ele nem para os vizinhos
da humilde e triste periferia.

Esse é o Brasil de hoje, em que
temos 12,8 milhões de desempre-
gados, 12 milhões que vivem na
linha de extrema miséria e 30 mi-
lhões que vivem de bico. Realmen-
te a política econômica do Sr. Pau-

lo Guedes não segue o correto
curso, e isso me remete ao passa-
do histórico das grandes depres-
sões, como nos EUA entre 1933 a
1937, quando Roosevelt resolveu
implementar o New Deal como
solução, após tentativas fracassa-
das do liberalismo econômico.

Com efeito, não há como
apenas a iniciativa privada, num
mercado interno enfraquecido e
debilitado, baseado numa supos-
ta ideologia neoliberal de sim-
plesmente "fazer os ajustes fis-
cais", promover o emprego, o de-
senvolvimento, sem a presença
do Estado como ignição à má-
quina propulsora dos projetos
sociais que têm como fim aumen-
tar o emprego e alçar a economia
a patamares mais robustos, le-

vando-nos a um aumento da
demanda, consequentemente a
um aumento do mercado inter-
no e, nesse ciclo virtuoso, com-
batermos a imensa massa desem-
pregada e desalentada, assim
como a desigualdade social.

Promover a Proposta Emer-
gencial como solução de corte de
gastos é naufragar nas tentativas
anteriores ao New Deal dos anos
30, impondo uma receita de bolo
perigosa, em que a insensibilidade
liberal impõe desespero aos hipos-
suficientes. Que caminhos esta-
mos trilhando? Talvez os das ca-
sas da periferia, que sempre es-
tão sendo construídas, mas que
nunca ficam prontas, talvez por
falta de líderes como foi Roose-
velt, ou os de desempregados
como Moacir, que, mesmo acor-
dando angustiado, desce as esca-
das úmidas da casa da periferia,
com um gosto amargo de café na
boca, na esperança de estar pre-
sente nas imensas filas da ilusão,
tentando entender o tal "ajuste
fiscal" que tanto lhe faz mal…
principalmente ao acordar...

Fernando Rizzolo, advoga-
do, jornalista, mestre em
Direitos Fundamentais,
Professor de Direito

Fim de Ano:
Pedágios e Brisas

Muitos cidadãos
conturbados pelo
estresse
acumulado durante
o ano todo, não
medem esforços e
consequências
para encontrarem
a desejada brisa
marinha, pagam
pedágios e
pedágios, bom
ótimo, sorte de
quem tem esse
poder aquisitivo ou
essa coragem
desvairada

Douglas Nogueira

Fim de ano, sinônimo de via
gens, descanso, lazer e na
maioria dos casos praia, ou

melhor, brisa marinha. Entretan-
to, em meio a toda essa empolga-
ção e alegria contida nas tão
aguardadas viagens de final de
ano, um inimigo incessante e im-
piedoso dos nossos bolsos se
apresenta nessa época com a
mais poderosa postura, infeliz-
mente temos que enfrentar dire-
tamente, sem choro e nem vela
as cobranças exorbitantes dos
inúmeros pedágios espalhados
pelas rodovias brasileiras.

Muitos cidadãos conturba-
dos pelo estresse acumulado

durante o ano todo, não me-
dem esforços e consequências
para encontrarem a desejada
brisa marinha, pagam pedági-
os e pedágios, bom ótimo, sorte
de quem tem esse poder aquisi-
tivo ou essa coragem desvaira-
da, pois por outro lado muitos
indivíduos desfavorecidos pelas
finanças, mal sabem a direção
do litoral brasileiro, já que te-
mem o alto valor da viagem que
é logicamente encarecida pelas
tarifas de pedágio.

Não importa se o indivíduo
viaja de carro, ônibus ou cami-
nhão os inúmeros pedágios farão
parte da viagem, encarecendo ab-
surdamente a mesma.

Fim de ano chegou! E ago-

ra? Enfrentar os pedágios rumo
à brisa marinha ou segurar o
ímpeto interior, depois de um
estressante ano de trabalho?

Essa é a situação dos brasi-
leiros, que a cada dia que passa
ganham mais um pedágio em
suas rodovias. E as estradas me-
lhoram? Talvez, algumas sim.
Agora, a brisa... é, a brisa custa
caro, pois somos clientes fiéis de
uma promoção, "Viaje até a praia
e receba pedágios!".

Douglas S. Nogueira, Téc-
nico de Planejamento da
Manutenção; Blog: www.d
ouglassnogueira.blogspo
t.com; E-mail: douglas_sno
gueira@yahoo.com.br
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O Brasil quer e precisa
acabar com a impunidade. In-
comoda a desigualdade soci-
al. Doenças erradicadas vol-
taram, outras que surgiram
nos ameaçam e a vigilância
precisa ser absoluta no senti-
do de governantes não baixa-
rem a guarda deixando de in-
vestir. Absoluta perplexidade
quando se fala em corte de
recursos para pesquisas. En-
fim, são inúmeras as nossas
necessidades e a lista é gran-
de, ficando difícil selecionar
prioridades, pois lembramos
de emprego, saneamento,
moradia, da fome, entre tan-
tas outras. Só que não basta
lamentar. É preciso agir. Sem
ação fica impossível chegar a
um porto seguro e como che-
gar lá? Não existe outro cami-
nho a não ser através de políti-
cas públicas corretas e a esco-
lha de quem pode ou deve con-
duzi-las está em nossas mãos.
Então, surge outro desafio:
como passar ou repassar essa
necessidade? Tem quem con-
sidere impossível. Contudo, o
que não pode é a desistência
ou o desanimo, nem mesmo
sabendo que, segundo núme-

AAAAAPELOPELOPELOPELOPELO

Professores entregam
carta a Roberto Morais
Grupo solicita ao deputado que se coloque contrário à PEC nº 18/2019
e ao Projeto de Lei Complementar 80/2019 de reforma da Previdência

Divulgação

Professores da rede estadual de ensino durante a entrega da
carta ao deputado Roberto Morais

Um grupo de professores da
rede estadual de ensino entregou
carta ao deputado estadual Rober-
to Morais (Cidadania), na manhã
dessa quarta (4), apelando para
que  se coloque contrário à Pro-
posta de Emenda à Constituição
nº 18/2019 e o Projeto de Lei Com-
plementar 80/2019 de reforma da
Previdência Social do Estado, as-
sim como contra o projeto que es-
tabelece a chamada 'nova carrei-
ra' para o magistério. A entrega
foi feita pela diretora estadual
da Apeoesp, Leonor Peres, quan-
do o deputado deixava o seu pro-
grama diário na Rádio Jovem
Pan News. A dirigente esteve
acompanhada dos professores
Antonio Francisco Correia, Mag-
no Peres e Fábio Leismann, que
também são conselheiros da Sub-
sede da Apeoesp em Piracicaba.

A decisão de apelar aos de-
putados estaduais foi tomada pe-
los professores durante assem-
bleia na tarde da última terça-fei-
ra, 03 de dezembro, em frente à
Assembleia Legislativa de São
Paulo (Alesp), quando a catego-
ria decidiu manter a greve todas
as terças-feiras e nos dias em que
os projetos forem colocados na
pauta de discussão. Apesar do
apelo feito pelos professores para
que atue junto ao governo no sen-
tido de que as proposituras sejam
retiradas da Assembleia, inclusi-

ve constando do documento en-
tregue, o deputado Roberto Mo-
rais diz que "o governador (João
Doria) está irredutível".

De acordo com a presidenta
da Apeoesp, a deputada estadual
Professora Bebel, argumenta que
a aprovação da reforma proposta
por Doria eleva a idade mínima
passa ao conjunto dos servidores
para de 55 anos a 62 anos (mulhe-
res) e de 60 para 65 anos (homens).
Já no caso do magistério, passa de
50 anos para 57 anos (professo-
ras) e de 55 para 60 anos (profes-
sores). "Vamos receber apenas
60% do valor integral. Teremos
que trabalhar 40 anos para ter-
mos o salário integral", ressalta.

No documento, os professo-
res chamam a atenção do depu-
tado Roberto Morais para o que
chamam de "método autoritário
e antidemocrático que utiliza o go-
vernador João Doria para impor
essa reforma da previdência à
Alesp, desrespeitando os deputa-
dos, que têm a prerrogativa de
definir a tramitação dos projetos
na Casa. A absurda celeridade da
tramitação que o governador im-
prime aos projetos de reforma da
previdência configura, a nosso
ver, um inaceitável ataque à au-
tonomia do Legislativo paulista.
Reiteramos que não existe justifi-
cativa para tal açodamento", diz
trecho do documento.

Os professores argumentam
ainda que os salários da maioria
do funcionalismo estadual são
baixos e estão extremamente de-
fasados e, no entanto, o governo
estadual "pretende fazer caixa com
essa reforma que penaliza nova-
mente o funcionalismo público es-
tadual. Por outro lado, não há ra-
zão para a tramitação desses pro-
jetos, tendo em vista que São Pau-
lo já constitui seu sistema previ-
denciário em 2007, quando foi cri-
ada a SPPREV e nossa contribui-
ção foi reajustada de 6% para
11%", reforçam na carta. A depu-

tada Bebel diz que essas elevações
da alíquota representarão o des-
conto de mais de um salário de
cada servidor por ano somente
com a contribuição previdenciária.

 Os professores pedem que o
parlamentar atue junto à presidên-
cia da Alesp e à liderança do gover-
no para esses projetos sejam retira-
dos da pauta e que sua tramitação
seja remetida para 2020, para que
se possa fazer com tempo hábil o
necessário debate sobre tão impor-
tante e grave tema e que não vote o
projeto do orçamento do Estado
para 2020 até que isto ocorra.

AAAAAPLICAÇÕESPLICAÇÕESPLICAÇÕESPLICAÇÕESPLICAÇÕES

Associação de Estatística
realiza Workshop na Esalq

Gerhard Waller

Evento tem como objetivo difundir pesquisas cientificas

Aconteceu na Esalq/USP (Es-
cola Superior de Agricultura Luiz
de Queiroz), de 27 a 29 de novem-
bro, o VI Workshop em Análise de
Sobrevivência e Aplicações, promo-
vido pela Associação Brasileira de
Estatística. O evento, realizado a
cada dois anos, tem como objetivo
difundir toda a pesquisa cientifi-
ca na área de análise de sobrevi-
vência, uma área da estatística
muito importante para a pesquisa
cientifica. "É a primeira vez que o
evento acontece no campus Luiz
de Queiroz, onde está tendo muito
esse tipo de dados e as pessoas não
sabem que existem clínicas especi-
ais para analisar esse tipo de pro-
blema", relatou o professor Edwin
Moisés Marcos Ortega, do Depar-

tamento de Ciências Exatas da
Esalq e organizador do evento.

A programação contempla 10
conferências, envolvendo pesqui-
sadores seniores nacionais e in-
ternacionais, assim como recém-
doutores, duas comunicações
orais e uma sessão de pôsteres.
Puderam participar professores,
alunos de pós-graduação e gradu-
ação em estatística e áreas afins.
"O workshop é importante para os
pesquisadores da área porque é
uma oportunidade única no ano
para discutir sobre analise de so-
brevivência", disse a professora
Sônia Maria De Stefano Piedade,
do Departamento de Ciências
exatas da Esalq, também uma
das organizadoras do evento.

ros da Organização para Coo-
peração e Desenvolvimento
Econômico (PCDE), numa
pesquisa do PISA, sigla em
inglês do Programa Internaci-
onal de Avaliação de Estudan-
tes (15 e 16 anos), envolven-
do 70 países, o Brasil apare-
ce na rabeira em ciências, ma-
temática e leitura. Em cada
pesquisa, privilegia-se três
matérias e mais uma vez o
mundo fica sabendo que,
aqui, na nossa abençoada ter-
ra, a educação vai de mal a
pior. É ou não uma tragédia?

DEBADEBADEBADEBADEBATETETETETE
DESCONSTRUINDODESCONSTRUINDODESCONSTRUINDODESCONSTRUINDODESCONSTRUINDO
Debate para esclarecer é

válido, contudo, atacar, descon-
trói. É preciso ética além de cui-
dado. Nem bem se aprovou o
uso medicinal da maconha, e
o ministro da Cidadania, Osmar
Terra, médico e político, diz que
William Dib, presidente da An-
visa, também médico e espe-
cialista em saúde pública, pa-
rece não entender nada da dis-
cussão do uso da maconha ou
realmente quer liberar a droga.
Confronto desnecessário. VVVVVOLOLOLOLOL-----
TTTTTAMOS AMANHÃAMOS AMANHÃAMOS AMANHÃAMOS AMANHÃAMOS AMANHÃ.
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CDL aponta crescimento de 9,6% para as vendas do Natal
A enquete da CDL (Câmara

de Dirigentes Lojistas) de Pira-
cicaba sobre as expectativas de
vendas para o Natal desse ano
ouviu lojistas e consumidores. A
pesquisa foi realizada nessa se-
gunda (2), na terça (3) e ontem
(4), com 188 entrevistados. As
áreas pesquisadas foram: Centro,
Vila Rezende, Vila Independência,
Paulista, Pauliceia, Piracicami-
rim, São Dimas, Santa Terezsnha,
Vila Sônia e Dois Córregos. De
acordo com a pesquisa da CDL, a
expectativa para as vendas deste
Natal é de 9,6% de crescimento.

Segundo a CDL Piracicaba,
em 2016/2015 a expectativa foi de
2,3%; em 2017/2016 foi de 3,9%;
2018/2017 foi de 9,3% positivo. A
enquete ouviu 235 consumidores.
Os segmentos foram: confecções
(41%), eletroeletrônico (18%), cal-
çados e artigos de couro (13%),
brinquedos (8%), perfumes e si-
milares (4%), flores (4%), artigos
para churrascos e bebidas (3%),
joias e similares (2%), indecisos (7
%). "O otimismo do lojista de-
monstrado no Natal passado, con-
tinuou durante este ano que se fin-
da, com a melhor data para as
vendas", afirma Reinaldo Pousa,
presidente da CDL Piracicaba.

Os valores apontados pelos
consumidores: 21% até R$ 50;
54% de R$ 60 a R$ 100; 18% de

R$ 101 a R$ 200; 7% de R$ 201 a
R$ 500. Formas de pagamento:
32% comprarão a prazo; 68%
comprarão à vista; 86% irão pre-
sentear; 9% estão indecisos; 5%
não irão presentear. "Várias
ações fazem prever um dos me-
lhores Natal dos últimos 6 anos:
inflação baixa, IPCA abaixo de 3
%, liberação de recursos do FGTS
e PIS Pasep. A taxa de desempre-
go caiu, após chegar a 12.7%, che-
gou a 11,8% nos últimos três me-
ses. O número de contratações de
temporários será 4% maior que
2018, além de   maiores prazos
para pagamentos. As vendas do
Black Friday, que segundo pes-
quisas também foram melhores
que 2018, apesar de serem tam-
bém antecipação de compras que
seriam realizadas no Natal, refle-
tem o poder de compra do consu-
midor", analisa Pousa.

CONFEDERAÇÃO - Ape-
sar do momento de crise econômi-
ca no País, as expectativas de ven-
das são positivas. De acordo com
a Confederação Nacional do Co-
mércio, a data deve movimentar
R$ 36 bilhões no setor, o que re-
presenta um crescimento de 5%
em relação ao total faturado no
ano passado. Para os varejistas e
clientes, o Natal é uma das datas
mais esperadas do ano, junto com
o Dia das Mães e o Black Friday.

Entidades do comércio divulgam
horário especial de final de ano

O Sincomércio (Sindicato do
Comércio Varejista) de Piracica-
ba, após deliberação e com o res-
paldo das principais entidades re-
presentativas do comercio de Pi-
racicaba - Acipi (Associação Co-
mercial e Industrial de Piracica-
ba) e CDL (Câmara de Dirigentes
Lojistas) de Piracicaba - tendo em
vista a não assinatura de nova
Convenção Coletiva de Trabalho,
definiu o calendário de horário
para a abertura do comércio no
período do final do ano.

No Centro e corredores co-
merciais, de 9 a 23 de dezembro,
os horários serão: de segunda à
sexta, das 9h às 22h; sábados -
dias 14 e 21, das 9h às 18h; do-
mingos - dias 15 e 22, das 9h às
17h; dia 24 de dezembro, das 9h
às 18h; dia 26 de dezembro, das
12h às 18h; dia 31 de dezembro:
das 9h às 15h; dia 2 de janeiro de
2020, das 12h às 18h. Shopping
Piracicaba: de 13 a 23 de dezem-
bro, das 10h às 23h; dia 8 (do-
mingo) - feriado municipal, das
12h às 20h; dias 15 e 22 de dezem-
bro (domingo), das 12h às 22h; dia
24 (terça) de dezembro, das 10h
às 18h; dia 31 (terça) de dezem-
bro, das 10h às 16h.

Considerações legais sobre
a jornada de trabalho no horá-

rio especial: segundo o Sinco-
mércio, cumpre esclarecer que a
Convenção Coletiva de Trabalho
2018/19 ainda está vigente, pos-
to que, em sua cláusula 64, pa-
rágrafo único, está prevista sua
prorrogação até o ano de 2020,
caso não fosse assinada outra
Convenção Coletiva neste pre-
sente ano (informações no site
www.sincomerciopiracicaba.com.br).
A cláusula 29, trata de "Com-
pensação de Horas Trabalha-
das" e deve ser cumprida. "Por
outro lado, a Consolidação da
Leis do Trabalho - CLT - em seu
artigo 59 permite que a jornada
de trabalho seja estendia por até
2 (duas) horas/dia, bem como a
Lei 13.874 de 20 de setembro de
2019, no item II, do artigo 3º
deixa claro que o labor pode ser
exercido em qualquer horário ou
dia da semana (vide legislação
mencionada)".

O Sincomércio orienta os em-
presários que, quando da abertu-
ra dos estabelecimentos no horá-
rio de final de ano sejam obser-
vadas as normas convencionais e
legais, especialmente com relação
ao limite das duas horas exceden-
tes da jornada de trabalho, lem-
brando ainda que estas horas
podem ser compensadas.

IIIIINTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONAL

Dia da Tolerância será inserido no Calendário Oficial da cidade
Instituir o Dia Internacional

da Tolerância no Calendário Ofi-
cial de Eventos do Município de
Piracicaba. Este é o objetivo do
projeto de lei 202/2019, de auto-
ria da vereadora Nancy Thame
(PSDB), aprovado em segunda
discussão, na 72ª reunião ordiná-
ria dessa segunda (2). O projeto
segue para sanção do prefeito Bar-
jas Negri (PSDB) para se consti-
tuir em lei municipal.

O projeto teve parecer favo-
rável da Comissão de Educação,
Esportes, Cultura, Ciência e Tec-
nologia, além de já ser sido
aprovado em primeira discus-
são. Pelo projeto, fica instituí-
do, no Calendário Oficial de
Eventos do Município de Pira-
cicaba, o Dia Internacional da

Tolerância, a ser comemorado,
anualmente, no dia 16 de novem-
bro. Na justificativa do projeto,
Nancy Thame considera que o dia
é dedicado à reflexão sobre o tema
da tolerância, do respeito e da paz
entre os indivíduos e povos.

Nessa ocasião, em diversas
partes do mundo, são desenvolvi-
das ações para combater os mais
variados tipos de intolerância cul-
tural, econômica, religiosa, sexual
e étnico-racial, dentre outras. Em
1993, a Conferência Geral da Unes-
co tomou a iniciativa de eleger
como o Ano das Nações Unidas
para a Tolerância. Essa designa-
ção foi aprovada no mesmo ano
pela Assembleia-Geral da ONU. Em
16 de novembro de 1995, foi apro-
vada pelos Estados-membros da

Unesco a Declaração de Princípi-
os sobre a Tolerância e um corres-
pondente plano de ação. Entre as
medidas sugeridas estava a desig-
nação do dia 16 de novembro como
o Dia Internacional da Tolerância.

A celebração do Dia Interna-
cional da Tolerância, declarada
pela Assembleia Geral das Nações
Unidas, destaca o compromisso da
organização de promover o enten-
dimento entre culturas e povos. De
acordo com a Declaração de Prin-
cípios sobre a Tolerância da ONU,
devemos trabalhar para que vigo-
re o respeito, a aceitação e o apre-
ço pela diversidade em todos os
seus âmbitos. A aceitação das di-
ferenças não deve ser considera-
da como uma concessão, mas o
reconhecimento dos direitos hu-

manos universais e das liberdades
fundamentais de cada pessoa.

Todos são livres, mas devem
aceitar, igualmente, a liberdade do
próximo e uma das maneiras mais
eficazes de desenvolver a tolerân-
cia é exercitar a capacidade de li-
dar com o diferente, analisar e res-
peitar as formas como os outros
lidam com determinados fatos de
acordo com os seus valores, cren-
ças, razões e motivações e, a partir
disso, desconstruir e eliminar os
próprios preconceitos.

A ONU lista os requisitos bá-
sicos para combater a intolerân-
cia: ter uma legislação contra dis-
criminação, investir em educação,
garantir o acesso a informação,
promover a consciência individu-
al e desenvolver soluções locais.
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Sesc recebe 1º Encontro de Cartunistas de Piracicaba
Encontro discute o futuro da profissão e recebe cartunistas da cidade e região; será dia 14 de dezembro, com retirada do ingresso no dia

O Sesc Piracicaba recebe em
14 de dezembro (sábado), das 10h
às 14h, o 1º Encart - Encontro de
Cartunistas. O objetivo é debater
a realidade e o futuro da profis-
são no Brasil, com a migração do
suporte gráfico para o digital. O
evento será realizado no Teatro da
unidade local com entrada franca
e a retirada de ingressos será no
dia, a partir das 9h30.

O 1º Encart é uma realização
da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Cultura e Turismo (SemacTur),
Centro Nacional de Documenta-

ção, Pesquisa e Divulgação do Hu-
mor Gráfico (CEDHU) e Salão In-
ternacional de Humor de Piracica-
ba. Sesc Piracicaba e Unimep (Uni-
versidade Metodista de Piracicaba)
são apoiadores da iniciativa.

O evento receberá palestras
dos cartunistas Eduardo Baptis-
tão, Claudio Oliveira, Orlando Pe-
droso e do presidente da Associ-
ação dos Cartunistas do Brasil -
José Alberto Loveto, conhecido
como JAL, além de caricaturas
de Luis Carlos Fernandes.

De acordo com Erasmo
Spadotto, diretor do CEDHU e

um dos organizadores, o tema
principal do 1º Encart será o
"Futuro do Artista Gráfico",
com debates sobre a  redefini-
ção de mercado, com as experi-
ências e visões dos próprios
cartunistas. "Por conta do pro-
vável fim dos jornais impres-
sos, o extermínio da platafor-
ma impressa coloca esses pro-
fissional contra a parede. É im-
portante buscar novas formas
de publicação e lançar um mo-
vimento para a reconquista de
um espaço que vem diminuin-
do ano a ano", avalia.

Eliana Teixeira

Erasmo Spadotto, Carlos Riane e Evaldo Vicente, durante visita dos cartunistas à redação de A Tribuna
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Serviço promove festa de final de ano a adolescentes
O Serviço de Convivência e

Fortalecimento de Vínculos Gera-
ções realiza hoje, das 14h às 17h, a
festa de final de ano para os ado-
lescentes e jovens (15 a 29 anos)
usuários do programa. São espera-
dos cerca de 200 adolescentes que
frequentam o serviço, que é desen-
volvido nos Centros de Referência
de Assistência Social distribuídos
no município e em alguns atendi-

mentos da Equipe Volante. A festa
acontece no Cesac (Centro Social de
Assistência e Cultura São José).

Na programação, além de
almoço, serão realizadas ativida-
des musicais e brincadeiras. O
objetivo, de acordo com o servi-
ço, é propiciar um momento de
socialização, com fortalecimento
de vínculos entre os adolescen-
tes e jovens e trocas culturais

entre os diversos Cras (Centros
de Referência de Assistência So-
cial) da cidade e suas vivências.
O Cesac está localizado na rua
Ubatuba, 61, no bairro Jaraguá.

GERAÇÕES - Serviço de
Convivência e Fortalecimento de
Vínculos, ligado à Smads (Secre-
taria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social) em par-
ceria com o Cesac, que realiza tra-

balho socioeducativo com crian-
ças, jovens, idosos e famílias em
situação de vulnerabilidade soci-
al, prioritariamente as beneficiári-
as dos Programas de Transferên-
cia de Renda e Benefício de Pres-
tação Continuada (BPC), que são
encaminhados pelos Cras, Creas
(Centros de Referência Especializa-
do de Assistência Social) e outros
serviços da rede socioassistencial.

IIIIINDUSTRIALNDUSTRIALNDUSTRIALNDUSTRIALNDUSTRIAL

Acipi intercede por melhorias no asfalto do Distrito Unileste
Comunicação Acipi

O Distrito Unileste foi implantado no final da década de 70 em Piracicaba

O presidente da Acipi (Asso-
ciação Comercial e Industrial de
Piracicaba), Luiz Carlos Furtuo-
so, tem pedido atendido para me-
lhorias nas condições do asfalto
nas vias no Distrito Industrial
Unileste pelo prefeito Barjas Ne-
gri (PSDB), após reunião realiza-
da na sede da entidade, no últi-
mo dia 29 de novembro. Tendo
em vista as condições do Distri-
to, Furtuoso intermediou reivin-
dicações de empresários associa-
dos. "A Acipi vem observando as
condições do Unileste e, também,
recebeu diversas reivindicações
para interceder por aquele local
junto ao poder público. É um lo-
cal que precisa de diversas me-
lhorias e, por isso, decidimos fa-
lar com o prefeito", explica.

Diante do pedido, o prefei-
to atendeu de imediato a enti-
dade e todas as ruas do Distri-
to passarão por uma operação
"tapa-buraco". As obras inicia-
ram ontem, nessa quarta (4), e
a previsão é que, até sexta (6),
os trabalhos estejam concluí-
dos. Segundo o secretário mu-
nicipal de Obras, Vlamir Schia-

vuzzo, nesse tipo de trabalho,
as ruas são liberadas em pou-
cas horas. "No Unileste, por se
tratar de um distrito com ruas
largas, não haverá necessidade
de interdição. A Secretaria Mu-
nicipal de Obras também fica
responsável pela limpeza dos
buracos que eventualmente con-
tenham lixo ou detritos. Vale
lembrar ainda que esse prazo de-
penderá das condições climáti-
cas", ressalta o secretário.

Para o presidente da Acipi,
a reivindicação atendida de-
monstra o interesse do poder
público em contribuir para o de-
senvolvimento da cidade, espe-
cialmente o setor empresarial.
"Piracicaba é uma cidade refe-
rência em seu setor industrial,
reconhecido internacionalmen-
te. Agradecemos ao prefeito
Barjas por nos atender tão rapi-
damente. Essa atitude benefici-
ará a todo aquele conglomera-
do de empresas e seus funcio-
nários que por lá circulam e nós,
como entidade representante
também da indústria, comemo-
ramos essa conquista", afirma.

Futuoso enfatiza o trabalho
contínuo da Acipi para melhores
condições de Piracicaba. "Está na
essência da Associação: trabalhar
para que Piracicaba continue como
uma cidade de grande destaque e
que atenda as expectativas de no-
vos investidores. Queremos que a
nossa economia siga crescente e,
para isso, nosso setor industrial
precisa estar preparado", destaca.

UNILESTE - O Distrito In-
dustrial Unileste foi o primeiro a
ser implantado no final da década

de 70 em Piracicaba. Conta, atual-
mente, com 117 empresas instala-
das, gerando aproximadamente 15
mil empregos diretos. Entre as
empresas localizadas naquele lo-
cal, estão: Caterpillar Brasil, Del-
phi, Elring Klinger, Wahler, Wang-
ner Itelpa, Bom Peixe, Cicat, Con-
crebon, Concivi, Concrepav, Crys-
tal Beer, JSL, Mausa, Rosfrios,
Supricel, Tecnal, Tecsol, entre ou-
tras importantes. Está bem locali-
zado devido ao acesso às princi-
pais rodovias da região.

CCCCCONSÓRCIOONSÓRCIOONSÓRCIOONSÓRCIOONSÓRCIO PCJ PCJ PCJ PCJ PCJ
Combate à invasão de Leucena
será debatido em Rio Claro, hoje

O Conselho Fiscal do Con-
sórcio PCJ, formado por repre-
sentantes das 40 Câmaras Mu-
nicipais das cidades associadas
à entidade, se reunirá nesta quin-
ta (5), a partir das 9h30, no Cen-
tro Universitário Claretiano, em
Rio Claro, para debater a amea-
ça que árvores do tipo leucena
representam para a biodiversida-
de das matas ciliares nas Bacias
PCJ e sua dificuldade de erradi-
cação e controle dessa espécie
invasora. Os piscinões ecológi-
cos, como alternativa para o in-
cremento na disponibilidade hí-
drica na região, também serão
discutidos no encontro.

A apresentação sobre os da-
nos das leucenas à diversidade das
espécies nativas em nossas matas
ciliares será realizada pelo coorde-
nador de projetos do Consórcio
PCJ, Guilherme Valarini, com o
apoio da empresa Propark Paisa-
gismo e Ambiente LTDA., contra-
tada pela entidade para realizar
estudo técnico regional para o con-
trole de espécie vegetal invasora.
A espécie Leucaena leucocephala é
proveniente da América Central,
mas se espalhou por diversas regi-
ões do Brasil, fato que provocou a
abertura de debate sobre a presen-
ça dessas árvores na fauna nacio-
nal e seus impactos.

A leucena invade os mais va-
riados tipos de ambientes e ecos-
sistemas, sendo bastante preocu-
pante sua capacidade de se esta-
belecer e dominar rapidamente
áreas da Caatinga, Cerrado e Mata
Atlântica. Nesses locais, a leucena
forma verdadeiros "desertos ver-
des". Ela impede que a riqueza e
diversidade vegetal da área se res-
tabeleçam e consequentemente de
toda a vida animal que depende
dessas plantas como fonte de ali-

mento, abrigo e refúgio, compro-
metendo assim, todos os proces-
sos ecológicos naturais.

 As sementes dessa espécie
podem levar anos para serem
germinadas no solo, o que difi-
culta ainda mais o controle das
leucenas em áreas infestadas.
Após a exposição sobre as leuce-
nas, será apresentado os poten-
ciais e benefícios para a dispo-
nibilidade hídrica da implanta-
ção de piscinões ecológicos em
áreas urbanas, que será feito
pelo assessor técnico do Consór-
cio PCJ, Flávio Forti Stenico.

 Os Piscinões Ecológicos são
construídos em áreas livres que
permitam a percolação da água
no solo e tem como principal fi-
nalidade promover a redução das
ondas de pico da drenagem ur-
bana, durante as fortes precipi-
tações no período chuvoso, ga-
rantindo a retenção das águas e
minimizando os efeitos das en-
chentes, ao mesmo tempo em que
promovem a recarga do lençol
freático, atuando como uma
"grande bacia de retenção".

 A reunião do Conselho Fis-
cal é aberta para além dos
membros do Conselho, a todos
os associados ao Consórcio PCJ
e à imprensa. A confirmação de
presença de participantes deve
ser feita pelo telefone (19) 3475
9400 ou pelo  e-mai l
administrativo@agua.org.br,
enquanto os jornalistas devem
fazê- la  pelo  e-mai l
imprensa@agua.org.br.

SERVIÇO - Reunião Itine-
rante do Conselho Fiscal do Con-
sórcio PCJ: nesta quinta (5), a par-
tir das 9h30. Local: Centro Uni-
versitário Claretiano, à avenida
Santo Antonio Maria Claret, 1.724,
Jardim Claret, em Rio Claro.
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PREVENÇÃO É O MELHOR CAMINHO

Fabrice Desmonts

PLANO DIRETOR

Todo mundo já está can-
sado de saber: para ter den-
tes bonitos e saudáveis, é
preciso escová-los três vezes
ao dia e visitar o dentista re-
gularmente. Mas será que
apenas esses cuidados são
suficientes para garantir uma
saúde bucal e evitar proble-
mas odontológicos?

Apesar do enorme pro-
gresso na área odontológica,
a prevenção ainda é o me-
lhor caminho! Você sabe
quais são os hábitos que
podem fazer a diferença para
a sua saúde bucal? Descu-
bra agora mesmo:

Escolha corretamente
seus produtos de higiene

Uma boa higiene começa
na escolha dos produtos que
serão utilizados na escova-
ção. A escova de dentes, por
exemplo, deve ter cerdas ma-
cias, o cabo reto e a cabeça

pequena, para facilitar a limpe-
za em todos os dentes, inclu-
sive aqueles de difícil alcance.

O creme dental deve con-
ter flúor e ser, de preferência,
de baixa abrasividade para
evitar o desgaste do esmal-
te. O enxaguante bucal deve
ser usado conforme orienta-
ção do dentista, que também
deve ser consultado caso
você queira utilizar aparelhos
como escovas elétricas ou
pastas clareadoras.

Escove os dentes pelo
menos após as principais re-
feições

É claro que um hálito fres-
co e um sorriso bonito são
importantes, mas a função
principal da escovação é re-
mover resíduos de alimentos
que podem atrair para a boca
diversas bactérias causadoras
de cáries e outras doenças
que afetam a saúde bucal.

Evite alimentos que fa-
cilitam o surgimento de cá-
ries

Não custa repetir: balas,
chicletes, doces e gulosei-
mas são verdadeiros vilões
da saúde bucal. Esses e
outros alimentos ricos em
açúcar atraem rapidamente
as bactérias que provocam
as cáries e diversas conse-
quências negativas para os
dentes, boca e gengivas.

Visite o dentista a cada
seis meses

O acompanhamento de
um dentista de confiança é
essencial para prevenir e
detectar problemas que pre-
judicam a saúde bucal,
como cáries e acúmulo de
placa bacteriana (tártaro),
além de orientar sobre téc-
nicas de escovação e cui-
dados necessários para um
sorriso saudável.

IIIIIMPOSTOMPOSTOMPOSTOMPOSTOMPOSTO

IPTU: 98 imóveis rurais são isentos
por comprovarem produção agrícola
Apenas 16 pedidos foram indeferidos por não comprovarem
o que exige a legislação; pedido de isenção deve ser feito anualmente

Eleni Destro/CCS

Pedro Montrazi é proprietário de uma área no Batistada

A Prefeitura de Piracicaba tem
152 imóveis cadastrados na Zona
Urbana, possíveis de serem bene-
ficiados com a isenção de IPTU
(Imposto Predial e Territorial Ur-
bano). A isenção é aplicada aos
proprietários que comprovarem
algum tipo de atividade econômi-
ca rural, por meio da exploração
extrativa vegetal, agrícola, pecuá-
ria e agroindustrial. Desses imó-
veis, 98 tiveram seus pedidos de-
feridos (autorizados) e recebem a
isenção de IPTU, e apenas 16 deles
foram indeferidos, porque os pro-
prietários não conseguiram com-
provar o que exige a legislação. As
informações são da Secretaria
Municipal de Finanças.

Ainda de acordo com a Secre-
taria, outros 38 estão em processo
de análise e, em caso de indeferi-
mento, ainda podem recorrer ao
Conselho de Contribuintes, que
dará o parecer final. Dos pedidos
indeferidos, apenas 6 proprieda-
des não atingiram a produtivida-
de exigida, que é de 80% da média
produtiva da região. Quando be-
neficiados, os proprietários pagam
o ITR (Imposto Territorial Rural),
com taxação menor.

Para requerer a isenção do
IPTU, o proprietário deve compro-
var atividade agrícola, pecuária

ou agroindustrial, com a efetiva
produção, processamento e a co-
mercialização dos produtos, que
atendam o índice mínimo de 80%
da média produtiva da região.

O pedido de isenção deve ser
feito anualmente junto a Prefeitu-
ra Municipal, na praça de atendi-
mento da Secretaria Municipal de
Finanças, até o último dia útil do
mês de abril do ano em que ocor-
rer o lançamento do tributo, ob-
servando os documentos necessá-
rios no Decreto Municipal nº
17.049 de 18 de abril de 2017. En-
tre eles está a ficha de inscrição ca-
dastral de produtor rural, emitida
pela Secretaria da Fazenda Estadu-
al, notas fiscais comprovando a co-
mercialização dos produtos produ-
zidos no imóvel, documento de in-
formação e a atualização cadas-
tral do ITR, entre outros.

A maioria das propriedades
rurais cadastradas já estão inse-
ridas no perímetro urbano há
anos, o que confere tempo para o
proprietário se adequar à lei: pe-
dir a isenção ou se preparar para
a mudança do tipo de imposto,
caso necessário. "Só para se ter um
parâmetro, a última ampliação de
perímetro ocorreu em 2016, por-
tanto, há quase 4 anos. Há que se
ressaltar que se a propriedade for

rural e comprovadamente produ-
tiva ela não será atingida pela co-
brança do IPTU", esclarece o pre-
feito Barjas Negri.

BENEFICIADOS - Claudio
Cesar Juscelino Furlan tem uma
propriedade na região do Pau Quei-
mado, que herdou do seu pai em
2002. Desde 2012 ele consegue
isenção do IPTU e paga o ITR so-
bre ela, já que comprovou ativida-
de pecuária. Na área, que tem pou-
co mais de 70 hectares, Furlan
mantém um negócio de compra e
venda e cria e recria de gado. Ele
conta que não foi fácil levantar to-
dos os documentos para conseguir
a isenção e que é preciso correr atrás
todo ano para comprovar a produ-

ção. "A burocracia é grande, mas
consigo comprovar a atividade ru-
ral porque tenho toda a documen-
tação exigida", disse Furlan.

A família de Pedro Montrazi
vive na região do Batistada há quase
um século. "Meu irmão, que tem
83 anos, nasceu e foi criado aqui",
conta Montrazi. Próximo ao sítio
da família, há uma área de terra,
com mais de 24 mil metros, adqui-
rida há cerca de 30 anos por Mon-
trazi. Foi dessa área que ele pediu a
isenção de IPTU. Apresentou os
documentos que comprovam a pro-
dução agrícola e conseguiu. "Deu
trabalho, no início, para levantar
os documentos, mas agora está
tudo encaminhado", comemora.

CCCCCOMPLIANCEOMPLIANCEOMPLIANCEOMPLIANCEOMPLIANCE

ArcelorMittal é líder do setor no Guia Exame
Filipe Santos/PhotoPress

O prêmio foi entregue nessa terça (3), em Brasília-DF

A ArcelorMittal Brasil foi es-
colhida a empresa líder do setor
de siderurgia e metalurgia pelo
Guia Exame de Compliance. O prê-
mio foi entregue nessa terça (3),
em Brasília-DF, com a presença do
ministro da Justiça, Sergio Moro.
O Guia Exame de Compliance está
em sua primeira edição e foi pro-
duzido a partir de metodologia
desenvolvida em parceria com a
Fundação Dom Cabral e a FSB
Pesquisa para avaliar e identificar
os principais destaques da área. O
levantamento levou em considera-
ção sete eixos de avaliação: estru-
turas da área e do código de ética,
uso de tecnologias, maturidade e
eficiência, sistemas de combate à
corrupção, processos judiciais e
leniência e comunicação.

Uma das premissas do Pro-
grama de Integridade da Arcelor-
Mittal Brasil é manter a organiza-
ção em total alinhamento com as
melhores práticas de governança
e compliance e, ao mesmo tempo,
usar sua liderança e presença em
mais de 60 países para promover

o comportamento ético, justo e
igualitário, dentro e fora da em-
presa. "O reconhecimento de-
monstra a maturidade de nosso
programa de integridade, criado
em 2007 e pautado nas melhores
práticas internacionais e aplicável
a todas as empresas do Grupo. A
sua evolução é concretizada no
engajamento de toda a alta ad-
ministração e de seus colabora-
dores na disseminação da Cultu-
ra de Integridade junto aos pú-
blicos interno e externo", aponta
Benjamin Baptista Filho, presi-
dente da ArcelorMittal Brasil.

"A empresa se sente honra-
da com esse importante reconhe-
cimento, especialmente em um
contexto onde a sociedade tem
exigido cada vez mais transparên-
cia nas relações comerciais e as
empresas estão sendo avaliadas
também pela forma como os re-
sultados são obtidos. O desenvol-
vimento de uma cultura de inte-
gridade é indispensável para a
sustentabilidade e perenidade
das organizações", destaca Jeffer-

son De Paula, CEO da Arcelor-
Mittal Aços Longos Latam.

TRÊS PILARES - O Progra-
ma de Integridade da ArcelorMit-
tal baseia-se nos pilares de hones-
tidade e transparência, respeito e
dignidade e exemplaridade. Além
disso, a empresa possui diversas
políticas e procedimentos periodi-
camente revisados. Alguns exem-
plos são Código de Conduta, Polí-
tica Anticorrupção, Política de Di-
reitos Humanos, Política Antifrau-
de, Política Sobre Denúncia, Dire-
trizes para o Cumprimento das

Leis de Defesa da Concorrência e
Procedimento de Proteção de Da-
dos Pessoais. "O Programa de In-
tegridade da ArcelorMittal Brasil
vai além das políticas e procedi-
mentos, sendo o resultado de um
trabalho diário e integrado das
áreas de negócio na construção de
uma cultura genuína de integri-
dade. Esse reconhecimento endos-
sa o trabalho que vem sendo de-
senvolvido por mais de 10 anos e
nos desafia para o futuro", ressal-
ta Marina Soares, Compliance Offi-
cer da ArcelorMittal Brasil.
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Fórum doa R$114 mil à
Santa Casa de Piracicaba

Divulgação

As modernas mesas são utilizadas na realização de cirurgias
de média e alta complexidades

A Santa Casa de Piracicaba
recebeu duas modernas mesas ci-
rúrgicas em complemento ao ar-
senal tecnológico disponível no
Centro Cirúrgico da Instituição.
Os novos equipamentos custaram
R$114 mil e foram adquiridos com
a verba direcionada ao Hospital
pelo Fórum de Piracicaba. O pro-
vedor João Orlando Pavão revela
que o Fórum tem sido um grande
parceiro da Santa Casa desde
2005, quando foi instituída a Vara
do Juizado Especial Cível e Crimi-
nal na cidade com a criação de uma
conta judicial única para os depósi-
tos de transações penais. "São ver-
bas provenientes do cumprimento
pecuniário de penas alternativas de
menor potencial ofensivo; a chama-
da prestação pecuniária, que é o pa-
gamento em dinheiro (pecúnia) de
um valor fixado em cada decisão
judicial", explicou Pavão.

Ele aproveitou para agrade-
cer o juiz Ettore Geraldo Avolio,
responsável pela inclusão da San-
ta Casa na relação de entidades
beneficiadas pelas verbas. Segun-
do ele, além do Centro Cirúrgico,
o apoio do Fórum permitiu ao Hos-
pital adquirir diversos equipamen-
tos para unidades como UTI Neo-
natal, UTI Adulto, Serviço de Ur-
gência e para a Maternidade do
Hospital. "A Santa Casa é uma
instituição filantrópica sem fins
lucrativos que tem direcionado
84% de seu atendimento ao Sis-
tema Único de Saúde-SUS, bene-
ficiando as populações de Pira-

cicaba e de outras 25 cidades
para as quais a Instituição é re-
ferência em assistência médico-
hospitalar humanizada e de qua-
lidade", considerou o provedor.

Pavão lembra que a pena pe-
cuniária reforça o papel social do
Poder Judiciário, ao permitir que
ele contribua efetivamente para
que entidades assistenciais da ci-
dade mantenham e ampliem os
serviços que prestam gratuitamen-
te à comunidade. Ao expor a im-
portância da iniciativa a enfermei-
ra Denise Lautenschlaeger, gesto-
ra do Cuidado na Santa Casa, lem-
brou que a Instituição realiza mais
de 50 cirurgias de média e alta
complexidade todos os dias e que
as modernas mesas são imprescin-
díveis a atuação das equipes mul-
tiprofissionais que estão à frente
desses procedimentos. "A avança-
da tecnologia e a qualidade dessas
mesas cirúrgicas garante melhor
posicionamento e menor tempo ci-
rúrgico com melhor visibilidade da
área a ser operada", disse.

Outra vantagem, segundo a
gestora, é que as novas mesas são
radio-transparentes, o que permi-
te inclusive a realização de exames
de Raio X durante a cirurgia. Ela
revela que a Santa Casa dispõe de
12 amplas salas cirúrgicas; a mai-
oria equipadas com as modernas
mesas cirúrgicas para a realização,
por exemplo, de cirurgias cardía-
cas, neurológicas, ortopédicas e
transplantes renais e de córneas,
entre outros procedimentos.

Audiência pública, nessa terça (3), debateu
as emendas apresentadas ao Projeto de Lei
Complementar 12/2019, do Executivo, sobre
a revisão do PDDP (Plano Diretor de Desen-
volvimento de Piracicaba). O debate demons-
trou que a matéria ainda divide opiniões. A
votação está agendada para a 74ª reunião
ordinária, segunda (9), quando serão apreci-
ados o texto e 50 emendas apresentadas
pelos vereadores. "Nós temos a oportunida-
de de debater, mais uma vez, este projeto e
o importante da Democracia é oferecer o es-
paço para todas as opiniões", disse José

Aparecido Longatto (PSDB), presidente da
CLJR (Comissão de Legislação, Justiça e
Redação), responsável pela convocação da
audiência pública. Há 22 emendas que tra-
tam de inclusão de vias em corredores co-
merciais. O assunto divide opiniões de mora-
dores. Enquanto os favoráveis entendem que
os bairros devem assumir a dinâmica de ocu-
pação que altera, ao longo do tempo, o inte-
resse em determinadas localidades, os con-
trários entendem que admitir negócios em áre-
as residenciais significa uma quebra de con-
trato de quando os imóveis foram adquiridos.
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Divulgação

Pira 21 elege nova
gestão administrativa
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OJI premia ganhadores
do 7º Concurso Cultural
Alunas e professores de escolas estaduais de Piracicaba foram
contemplados durante evento realizado, nessa terça (3), OJI Papéis Especiais

Caio Albuquerque

Alunos e professores participaram da 7ª edição do evento

A OJI Papéis Especiais rea-
lizou, nessa terça (3), a premia-
ção dos trabalhos vencedores do
7º Concurso Cultural de Dese-
nho, Redação e Poesia, destina-
do aos estudantes do ensino fun-
damental de escolas estaduais de
Piracicaba. Alunos, professores,
profissionais da empresa e repre-
sentantes da Diretoria de Ensi-
no, Pira 21 e Golp (Grupo de Ofi-
cina Literária de Piracicaba)
participaram do evento.

Com 1.934 trabalhos inscri-
tos, o tema abordado neste ano
foi Protagonismo. Na categoria
desenho, as alunas vencedoras
foram Heloísa Galvão Leite, do
3º ano da escola Jaçanã A. P.
Guerrini e Camily Cruz Santa
Rosa, do 4º ano da escola Mi-
randolina de Almeida Canto. As
duas foram presentadas com um
tablet, assim como as respectivas
professoras Ana Lúcia Muller e
Marcela Cristina Spósito.

Já na categoria redação e po-
esia, as contempladas foram Cla-
ra Souza da Silva, do 7º ano da
escola Prof. Augusto Saes e Miche-
lle Fernanda Cordeiro, do 8º ano
da escola Francisco Mariano da
Costa. Elas ganharam um note-
book e os respectivos docentes,
Michele Cristista Rosa Prieto e

José Eduardo Pereira Miranda
receberam um tablet.

Na premiação, o presidente da
OJI, Agostinho Monsserrocco des-
tacou que a escolha do tema teve
como proposta estimular em sala
de aula a discussão sobre a res-
ponsabilidade que cada um tem na
construção do seu projeto de vida.
"Ficamos muito honrados e satis-
feitos com a participação de todos,
pois acreditamos que a Educação
é o principal pilar para construir-
mos um futuro melhor. Eu mes-
mo sou um grande entusiasta de
leitura e fiquei muito impressiona-
do com a qualidade do trabalho
das alunas vencedoras", disse.

A responsável pela área de
Comunicação e Sustentabilidade
da OJI Papéis Especiais, Mônica
Salles, salientou a importância do
apoio da Diretoria Regional de
Ensino, da Oscip (Organização da
Sociedade Civil de Interesse Públi-
co) Pira 21 e do Grupo Golp. "Esse
concurso só acontece porque há
sete anos contamos com essas par-
cerias, este projeto é fruto de uma
construção em rede e articulação
de esforços para um bem comum.
Ficamos felizes em saber que os
professores estão abordando o
tema projeto de vida nas salas de
aula e, desta forma, estão estimu-

lando o debate sobre a autorres-
ponsabilidade", comentou.

OJI PAPÉIS ESPECIAIS -
Com capacidade produtiva de 120
mil toneladas de papel por ano, a
empresa é líder nacional do setor de
papéis especiais (térmicos e autoco-
piativos). Faz parte do Grupo OJI
Holdings Corporation, fundado em
1873 no Japão, que atualmente conta
com 35 mil profissionais e atua em
quatro continentes com mais de
300 subsidiárias e unidades fabris.
Em 2011, o grupo assumiu o con-
trole da fábrica de papéis especiais
de Piracicaba e iniciou suas opera-

ções no setor no Brasil. A sustenta-
bilidade é um dos principais valo-
res da OJI Papéis Especiais, que
busca gerar riqueza, valorização
ambiental e social através de seus
projetos socioambientais e modelo
de negócio. Em 2017, a OJI foi re-
conhecida na segunda colocação de
melhores empresas para trabalhar
de Piracicaba e região, pelo institu-
to Great Place to Work. Já em 2018,
se classificou como a 19ª melhor
empresa para trabalhar no Brasil,
na categoria médias multinacio-
nais, em lista feita pela revista Épo-
ca Negócios e pelo GPTW.
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24º Melhores do Ano será no dia 13

Professor Josué Lazier continua à frente da organização

A Oscip Pira 21 - Piracicaba
Realizando o Futuro acaba de ele-
ger para o biênio 2020-2021 sua
nova Secretaria Executiva, conse-
lho diretor e conselho fiscal. A lis-
ta de eleitos reúne representantes
da sociedade civil e empresários
locais. Nessa nova eleição, o pro-
fessor Josué Adam Lazier conti-
nua à frente da organização, como
secretário-executivo, sendo asses-
sorado pelos seguintes secretári-
os: Augusto Cardinali Jr. (secre-
tário financeiro), Edinelson José
Mellega, (secretário adjunto), Ely
Eser Barreto Cesar (secretário de
comunicação), Leonardo Bombo
Biazon (secretário de assuntos
jurídicos), Marly Terezinha Pe-
reira (secretária técnica), Maria
Rosa Bueno Morais (secretária da
Agenda 21) e  Rafael Roberto Do-
marco Aloisi (secretário Admi-
nistrativo). A Secretaria Execu-
tiva é responsável pelo fomento
dos objetivos e planos da Agen-
da 21 e gestão da organização.

O Conselho Diretor tem a res-
ponsabilidade de zelar pela conti-
nuidade da Oscip Pira 21 e Agen-
da 21 de Piracicaba, sendo inte-
grado por Élcio Rodrigues Filho,
Hans Alois Schaeffer Niemann,
João Carlos Maranha, Marcelino
Sacchi e Osmar Gaiotto. O Conse-
lho Fiscal é o órgão de fiscalização
e controle da Oscip. Para exercer
essas atribuições foram eleitos
conselheiros titulares: Álvaro
França, José Roberto Bassinello e
Wilian Kazuo Arai; e conselhei-

ros suplentes: Pedro Luiz da
Cruz, Renato de Albuquerque
Ferreira e Admir Aguiar Godoy.
"A nova administração eleita en-
frentará os desafios de revisar o
plano estratégico e implementar
os temas prioritários da Agenda
21, que devem ser concluídos até
2025", destaca Josué Lazier, que
está em seu quarto mandato.

O plano atual é composto de
592 ações. "Os membros da Se-
cretaria Executiva, assim como o
Conselho Diretor e o Conselho
Fiscal, observarão em todos os
seus atos os princípio da legali-
dade,  transparência, impessoali-
dade, ética e eficiência, bem como
adotarão práticas de gestão ad-
ministrativa, necessárias para
coibir a obtenção, de forma indi-
vidual ou coletiva, de quaisquer
benefícios ou vantagens pessoais,
em decorrência de sua participa-
ção no processo decisório da en-
tidade, tendo como objetivo a
concretização das  ações propos-
tas pela população para tornar
Piracicaba um excelente lugar
para se viver", detalha Lazier.

A Oscip Pira21 é responsá-
vel por editar e fomentar os ob-
jetivos e planos que integram a
Agenda 21 de Piracicaba há 18
anos, sendo certificada pela Mi-
nistério Público como Organiza-
ção da Sociedade Civil de Inte-
resse Público, em função de sua
transparência e relevância de
atuação para o desenvolvimento
sustentável do Município.

No próximo dia 13, às 19h30,
no anfiteatro do Centro Cívico, a
AVF/Selam vai realizar a entre-
ga dos troféus na 24ª edição do
Melhores do Ano no Esporte e
na Imprensa. Também serão ho-
menageados os apoiadores do es-
porte em Piracicaba. Destaque do
Jornalismo: Adriana Passari
(Jovem Pan News); Fotógrafo -
Alexandre Nascimento (Jornal
na TV Piracicaba Agora); Nar-
rador - Leandro Bollis (Jovem
Pan News); Comentarista Espor-

tivo - Carlos Jamarco (Jovem Pan
News), Repórter - Marcelo Sá
(Jovem Pan News); Plantão Es-
portivo - Adilson Camargo; Edu-
cadora - programa Resenha Es-
portiva; Difusora; operador téc-
nico Bruno Alves (Jovem Pan
News). Destaque do Handebol:
Sofia Almeida. Técnico do Ano:
Claudi Batista do Rezende.

No sábado, no Programa
Bola na Várzea, apresentado por
Dinival Tiberio, na Rádio Edu-
cadora, serão divulgados os es-

colhidos como melhor goleiro e o
melhor jogador da várzea.O go-
leiro escolhido foi do Tupi FC,  de
12 anos,  Artur Ronaldo,  e o jo-
gador destaque da várzea foi o
zagueiro do Olímpico, de 17 anos,
Lucas Gabriel. Na entrega dos
troféus Chuteira e Luvas, deve-
rão participar: Wilson Tietz, da
Gazeta de Piracicaba, Douglas
Pimenta Fonseca, Gizelda e Mar-
cio, do Bola Branca Esportes, e o
secretário municipal de Esportes
e da Saúde, Pedro Mello.
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FALECIMENTOS

PINTOR: Residencial e comerci-
al, orçamento sem compromisso.
Piracicaba e Rio das Pedras. Tra-
tar fone: 99310-4666 com Júnior.
-------------------------------------------
ATENÇÃO - Aqui pode estar seu pão.
Está a sua disposição gratuitamente
para trabalhos e vendas de produ-
tos em geral, novos e usados de
pessoas necessitadas, pequenos
produtores, artistas, colecionadores,
consertadores em geral etc. Apre-
sente-se aos domingos, das 8h ás
12h, no Lar dos Velhinhos de Piraci-
caba, avenida Renato Wagner, 770.
-------------------------------------------

-------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cel: 99101-8784 / 3433-4089.

-------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
-------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA - No Lar
dos Velhinhos, duas vagas óti-
mas. Estuda permuta com imó-
veis. F: 98881-2797.

-------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE -
O Lar dos Velhinhos de Pira-
c icaba oferece por  contr ibu i -
ção ou permuta. Avenida: Re-
nato Wagner 770.    F:  98881-
2797, coam Brandão.
------------------------------------------
BOMBA D’ AGUA PARA POÇO Sch-
neider manual ou com motor R$
700,00. Tratar Rua Moraes Barros,
1205. Fone: 19 3422-5162.
-------------------------------------------

COTA
CONTEMPLADA

CRÉDITO
IMOBILIÁRIO

R$ 400 MIL

QUERO
R$ 48 MIL

E PASSO DÍVIDA
PARTICULAR

19-99848-0852

FALECIMENTOSHotel Colina Verde em
São Pedro-SP, contrata:

Analista de Marketing com experiência.
Enviar CV para:

rh01@hotelcolinaverde.com.br

FAZENDA SÃO PEDRO (SP)
Vendo Fazenda 47 alq Total ou Parcial

Área de cultivo mecaniz. c/ 14 alq cana,
2 alq eucalipto. Área p/ pasto e córregos de água.
Próximo 5km do Centro e 800m de rua asfaltada.

(19) 98127-1363 / (19) 98127-0221

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 14/2019

Comunicamos que está aberta a Licitação (Pregão Presencial
nº 14/2019) pelo tipo menor preço. Objeto: contratação de
empresa visando prestação de serviços de auditoria contábil,
fiscal, trabalhista e previdenciária. Prazo para entrega dos
envelopes: 19/12/2019, às 14h30 (catorze horas e trinta
minutos), na sala 803 do Edifício Rácz Center, na Rua Alfredo
Guedes, 1949, Higienópolis, Piracicaba, SP. O Edital completo
encontra-se à disposição na sede da Fundação Agência das
Bacias PCJ, na Rua Alfredo Guedes, 1949, Edifício Rácz
Center, sala 604, Higienópolis, Piracicaba, SP, ou no site
www.agencia.baciaspcj.org.br. Eduardo Massuh Cury –
Pregoeiro. Sergio Razera – Diretor-Presidente.

SR. APARECIDO
ANTONIO TOGNON
Faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 99 anos, filho
dos finados Sr. Guerino Tog-
non e da Sra. Victorina Mon-
tagneri, era viúvo da Sra. Di-
letta Cavaletto Tognon; deixa
os filhos: Antonio Antenor Tog-
non e João Batista Tognon
casado com a Sra. Ana Hele-
na Tognon. Deixa netas, de-
mais parentes e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 da sala 01 do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende para a referida necró-
pole em jazigo da família.
GRUPO UNIDAS - ABIL - FU-
NERÁRIAS: SÃO JUDAS,
REZENDE, SAUDADE, LIBÓ-
RIO, CRISTO REI, FERRARI,
SÃO JOSÉ DE RIO DAS PE-
DRAS E SANTA CRUZ DE
SÃO PEDRO.

SRA. OLÍMPIA
ANTUNES ALTINIER
Faleceu ontem, nesta cidade,
contava 97 anos, filha dos fi-
nados Sr. Vicente Antunes e
da Sra. Maria Paulina, era viú-
va do Sr. Antonio Ticiano Alti-
nier; deixa as filhas: Nair Alti-
nier Pippa, viúva do Sr. Orlan-
demir Ângelo Pippa e Merce-
des Altinier Polezi, viúva do Sr.
Clovis Polezi. Deixa netos, bis-
netos, demais parentes e ami-

gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 da sala 02 do
Velório do Cemitério da Vila
Rezende para a referida necró-
pole em jazigo da família.
GRUPO UNIDAS - ABIL - FU-
NERÁRIAS: SÃO JUDAS, RE-
ZENDE, SAUDADE, LIBÓRIO,
CRISTO REI, FERRARI, SÃO
JOSÉ DE RIO DAS PEDRAS
E SANTA CRUZ DE SÃO PE-
DRO.

SRA. ANA FURLAN PINTO
Faleceu ontem, nesta cidade,
contava 73 anos, filha dos fi-
nados Sr. Antonio Furlan e da
Sra. Maria Bego Furlan, era
casada com o Sr. Alcides Pin-
to; Deixa o filho: Fernando Ri-
cardo Pinto. Deixa netas, de-
mais parentes e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h00
do Velório da Saudade, sala
"07" para o Cemitério da Sau-
dade, em jazigo da família.
GRUPO UNIDAS - ABIL - FU-
NERÁRIAS: SÃO JUDAS,
REZENDE, SAUDADE, LIBÓ-
RIO, CRISTO REI, FERRARI,
SÃO JOSÉ DE RIO DAS PE-
DRAS E SANTA CRUZ DE
SÃO PEDRO.

PROFESSORA: THEREZINHA
DE OLIVEIRA FERREIRA
Faleceu ontem, nesta cidade,
contava 82 anos, filha dos fi-

nados Sr. Jose Feliciano de
Oliveira e da Sra. Jovita Sal-
les de Oliveira, era casada
com o Sr. Jorge Feliciano Fer-
reira; deixa o filho: Carlos de
Oliveira Ferreira. Deixa irmãos,
cunhados, sobrinhos, demais
parentes e amigos. Sua Ceri-
mônia de Cremação será rea-
lizada hoje às 11h00, saindo
o féretro às 10h00 do Velório
do Lar dos Velhinhos, para o
Crematório Unidas de Piraci-
caba - SP. GRUPO UNIDAS -
ABIL - FUNERÁRIAS: SÃO
JUDAS, REZENDE, SAUDA-
DE, LIBÓRIO, CRISTO REI,
FERRARI, SÃO JOSÉ DE RIO
DAS PEDRAS E SANTA
CRUZ DE SÃO PEDRO.

SRA. MARIA
OLIVIA PEREIRA
Faleceu ontem, nesta cidade,
contava 74 anos, filha dos fi-
nados Sr. Jose Benedito Pe-
reira e da Sra. Sebastiana
Sabino Pereira; deixa os fi-
lhos: Orlandi Jose Appareci-
do dos Santos; Debora Rena-
ta dos Santos; Rosiani Maria
dos Santos Lopes, casada
com o Sr. Ezequias Lopes, já
falecidos.  Deixa netos, bis-
netos, demais parentes e
amigos. Sua Cerimônia de
Cremação será realizada hoje
às 16h00, saindo o féretro às
15h00 do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,

sala "A" para o Crematório
Unidas de Piracicaba - SP.
GRUPO UNIDAS - ABIL - FU-
NERÁRIAS: SÃO JUDAS,
REZENDE, SAUDADE, LIBÓ-
RIO, CRISTO REI, FERRARI,
SÃO JOSÉ DE RIO DAS PE-
DRAS E SANTA CRUZ DE
SÃO PEDRO.

SR. RAIMUNDO
FELIX FIGUEIREDO
Faleceu ontem, nesta cidade,
contava 71 anos, filho dos fi-
nados Sr. Felix do Figueiredo
e da Sra. Clara Vieira de Ma-
ria, era casado com a Sra. Ig-
nacia Maria Andrade de Figuei-
redo; deixa os filhos; Luciano
Andrade de Figueiredo; Adria-
no Andrade de Figueiredo, ca-
sado com a Sra. Daiane Mile-
ne de Godoy Figueiredo e Gra-
ziane Andrade de Figueiredo,
casada com o Sr. Mauricio
Forti dos Santos. Deixa netos,
demais parentes e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
14h00 do Velório da Sauda-
de, sala "04" para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezen-
de em jazigo da família. GRU-
PO UNIDAS - ABIL - FUNE-
RÁRIAS: SÃO JUDAS, RE-
ZENDE, SAUDADE, LIBÓ-
RIO, CRISTO REI, FERRARI,
SÃO JOSÉ DE RIO DAS PE-
DRAS E SANTA CRUZ DE
SÃO PEDRO.

SR. JOSÉ JORGE VERDI
Faleceu ontem na cidade de
Charqueada aos 64 anos de ida-
de e era filho do Sr. Natalino
Verdi e da Sra. Carmen Garcia
Verdi, falecidos. Deixou irmão
e sobrinhos. O seu sepultamen-
to deu-se ontem  as 17:00 hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Charqueada,
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal naquela localidade, onde
foi inumado em jazigo da famí-
lia. (GRUPO BOM JESUS -
FUNERÁRIA BOM JESUS -
SERVIÇO PIRACICABANO DE
LUTO - FUNERÁRIA LONGAT-
TO & FERRARI LTDA)

SRA. NAIR
FOLEGOTTO SCOTTON
Faleceu anteontem  na cidade
de Piracicaba aos 83 de idade
e era viúva do Sr. Francisco

Scotton. Era filha do Sr. Flo-
rindo Folegotto  e da Sra. Pal-
myra Bego Folegotto. Deixa o
filho: Aniger Francisco, deixa
netos ,bisnetos e demais pa-
rentes. O seu corpo foi trans-
ladado em auto fúnebre para a
cidade de São Pedro e o seu
sepultamento deu-se ontem
as 10:30 hs saindo a urna mor-
tuária do Velório Memorial
Bom Jesus - Sala 01 seguin-
do para o Cemitério Municipal
naquela localidade, onde foi
inumada em jazigo da família.
(GRUPO BOM JESUS - FU-
NERÁRIA BOM JESUS -
SERVIÇO PIRACICABANO
DE LUTO - FUNERÁRIA LON-
GATTO & FERRARI LTDA)

SR. FLAVIO CASARIN
JUNIOR
Faleceu anteontem na cida-

de de Piracicaba, aos 57 anos
de idade e era casado com a
Sra. Ligia Denise Bego Casa-
rin. Era filho do Sr. Flavio Ca-
sarin e da Sra. Maria Isabel
dos Santos, falecida. Deixa os
filhos: Raphael Casarin casa-
do com Mariana Bighetti e Vi-
nicius Casarin. Deixa também
01 neto. O seu sepultamento
deu-se ontem as 10:30 hs,
saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade - Sala 07,
para o Cemitério da Saudade
onde foi inumado em jazigo da
família. (GRUPO BOM JESUS
- FUNERÁRIA BOM JESUS -
SERVIÇO PIRACICABANO
DE LUTO - FUNERÁRIA LON-
GATTO & FERRARI LTDA)

SRA. MARIA APARECIDA
ARÃO BARBOSA
Faleceu ontem na cidade de

Rio Claro, aos 88 anos de
idade e era viúva do Sr. José
Franco Barbosa. Era filha do
Sr. Sebastião Arão e da Sra.
Adelina Francisco, faleci-
dos. Deixa os filhos: Clau-
dinei, Neuza, Cleuza, Tere-
zinha e Francelino. O seu
corpo foi transladado em
auto fúnebre para a cidade
de Ipeuna e o seu sepulta-
mento deu-se ontem as
17:00 hs saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal
de Ipeuna seguindo para o
Cemitério Santa Terezinha
naquela localidade, onde foi
inumada em jazigo da famí-
lia.  (GRUPO BOM JESUS
- FUNERÁRIA BOM JESUS
- SERVIÇO PIRACICABA-
NO DE LUTO - FUNERÁRIA
LONGATTO & FERRARI
LTDA)
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Catedral Metodista promove
recital de piano, nesta quinta
Alunos da professora Eliana Asano apresentam-se, hoje (5), às
19h30, em prol da Amas (Associação Metodista de Assistência Social)

Pratique a filosofia
africana do Ubuntu,
conecte-se ao outro

Lucas Lima
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Sarau Literário: homenagem à professora Santa Calcidoni
Divulgação

Primeiro Sarau Literário aconteceu no último dia 18 de novembro, na Escola Estadual Jorge Coury

Recital terá a participação dos alunos da pianista Eliana Asano

A Catedral Metodista em Pi-
racicaba sedia o recital de piano
beneficente com participação dos
alunos da professora Eliana Asa-
no. O evento ocorre nesta quinta
(5), às 19h30. Como ingresso, é
solicitado algum alimento não pe-
recível. O evento é em prol da Amas
(Associação Metodista de Assis-
tência Social). Há preferência para
alimentos para composição de ces-
ta de Natal, podendo ser um litro
de leite ou leite em pó, café, feijão e
latas de óleo, por exemplos.

Ao todo, são 18 alunos que se
apresentam na noite de hoje. No
programa estão obras de J. S.
Bach, Heitor Villa-Lobos, S. Rach-
maninoff, A. Ginastera, C. Santo-
ro, F. Chopin, F. Mendelssohn e
outros do gênero popular.

Diferente de outras edições,
este é o primeiro recital beneficen-
te organizado pela professora. "É

uma oportunidade de despertar
no aluno a ideia de responsabili-
dade social, mostrar que com a sua
arte também é possível ajudar o
próximo", diz a professora. "É
também uma maneira de incenti-
var o estudo musical e ampliar a
ideia de que o recital é um mo-
mento de compartilhamento não
apenas de boa música, mas tam-
bém de boa ação", acrescenta.

PIANISTA - Eliana Asano é
pianista do Coro de Câmara de
Piracicaba, sob regência do maes-
tro e compositor Ernst Mahle e
professora colaboradora na Unes-
par (Universidade Estadual do
Paraná), em Curitiba. Tem douto-
rado, mestrado e bacharelado em
Música pela Unicamp (Universi-
dade Estadual de Campinas). Foi
bolsista de doutorado e mestrado
Fapesp (2010-2016); bolsista do
Programa de Estágio Docente da

Unicamp (2010-2012); professora
participante do Programa de Pós-
Graduação em Música da Uni-
camp (2016); Visiting Scholar pela
University of Massachusetts
Amherst e pela New England Con-
servatory of Music (EUA, 2012-
2013), com bolsa Bepe/Fapesp.

Eliana Asano apresentou-se
em congressos nacionais e inter-
nacionais, incluindo Performan-
ce Analysis: a bridge between the-
ory and interpretation (Porto,
Portugal, 2016); Vancouver In-
ternational Song Institute (Van-
couver, Canadá, 2014) e Second In-
ternational Conference on Analy-
tical Approaches to World Music
(Vancouver, Canadá, 2012).

AMAS - A Amas (Associa-
ção Metodista de Ação Social) é
uma entidade filantrópica sem
fins lucrativos, fundada em 1969
pela iniciativa de um grupo de

mulheres da Igreja Metodista
Central de Piracicaba. Inicialmen-
te, o trabalho foi direcionado à
comunidade do bairro Maracanã
e favela do Sapo, bairros que en-
frentavam a falta de equipamen-
tos sociais em diversos segmen-
tos. Por 16 anos, a Associação
atuou com atividades voltadas à
assistência de famílias de baixa
renda. Foi em 1985 que a Amas
coordenou a criação da creche
Marshlea Dawsey, para atender
crianças carentes. A creche está
até hoje sob responsabilidade da
entidade, com foco na educação
infantil em período integral.

SERVIÇO - Recital de piano
beneficente em prol da Amas: nes-
ta quinta (5), às 19h30. Local: Ca-
tedral Metodista em Piracicaba, à
rua Governador Pedro de Toledo,
1.417, no Centro. Entrada: litro de
leite ou alimento não perecível.

No último mês do ano, muitas
são ações beneficentes e sociais em
prol de indivíduos e entidades. Para
algumas pessoas, a solidariedade, a
empatia, são práticas diárias. Para
outras, ações sociais são lembradas
nesta época do ano, por diversos
motivos. Não importa, se você prati-
cou ações sociais o ano todo ou se
pode fazê-las somente agora, em de-
zembro. Conecte-se com o próximo,
pratique o amor! Pratique o Ubuntu, uma filosofia africana, presente na
cultura de alguns grupos que habitam a África Subssariana, cujo signifi-
cado se refere a generosidade, solidariedade, compaixão com os necessita-
dos, e o desejo sincero de felicidade e harmonia entre os seres humanos.

Na semana em que se comemora o Dia Internacional do Voluntari-
ado - celebrado nesta quinta (5) -, o Poupatempo convida a população a
comparecer aos postos de atendimento do Governo do Estado. Essa é a
primeira Campanha de Natal do Poupatempo para arrecadar alimentos
não perecíveis, que serão destinados a famílias em situação de vulnera-
bilidade. A ação vai até o próximo dia 18 de dezembro, em todas as 72
unidades do Poupatempo.

Para colaborar, basta levar a qualquer posto do programa alimen-
tos não perecíveis, como açúcar, arroz, biscoito, café, farinha, feijão,
fubá, macarrão e óleo. É fundamental que os produtos estejam em suas
embalagens originais e que o prazo de validade seja de pelo menos 90
dias. Todos os itens recebidos serão transformados em cestas básicas,
destinadas às entidades cadastradas pelo Fundo Social de Solidarieda-
de de São Paulo na capital e no interior.

Eliana Teixeira
Editora de Conteúdo

O reconhecimento público do
legado profissional da professora
Santa Calcidoni Vergari, nos mais
de 30 anos de luta em prol da edu-
cação foi o ponto alto na realiza-
ção do Primeiro Sarau Literário da
Escola Estadual Jorge Coury, no
bairro Paulista. O sarau aconte-
ceu no último dia 18 de novem-
bro, e contou com autoridades, nas
diversas manifestações dos alu-
nos do ensino fundamental e
médio, que totalizam os 530 estu-
dantes da unidade escolar. Nan-
cy Thame e Pedro Kawai, ambos
do PSDB, integraram a mesa de
honra na solenidade, que também
contou com saudação do prefeito
municipal Barjas Negri (PSDB) e
do dirigente regional de Ensino,
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Piracicabanos da Capitão Nemo
fazem turnê por Santa Catarina

Leonardo Benaci

A partir desta quinta (5), piracicabanos fazem turnê pelo Sul

A banda piracicabana Capitão
Nemo, autora do EP Não Nasci
Para Ser o Mesmo, lançado no iní-
cio do ano, que tem direção artís-
tica de Rick Bonadio, inicia nesta
quinta (5), sua primeira turnê por
Santa Catarina. Até domingo (8),
os músicos passarão por quatro
cidades do estado: Blumenau
(hoje), Balneário Camboriú (ama-
nhã, 6), Florianópolis (no sábado,
7) e Içara (no domingo, 8).

A Capitão Nemo é formada
por Bruno Razera (vocal), De-
nis Floriano e Matheus Fagio-
nato (guitarras), Caio Mendes
(baixo) e Otávio Bacchin (bate-
ria). A passagem por Santa Ca-
tarina é a segunda turnê no ano
da banda que, em maio, esteve
no Ceará e no Rio Grande do
Norte. "Depois da ótima experi-
ência que tivemos no Nordeste,
passamos a pensar em realizar
novas turnês, porém, em outras
regiões do Brasil, para que pu-
déssemos levar nossa música
para o maior número de pesso-
as", afirma Bruno Razera. "E daí

surgiu a ideia de irmos à região
Sul do Brasil o que é também uma
possibilidade de fazermos novos
contatos e fortalecer a cena de
uma forma geral", completa.

VIDEOCLIPE - A banda Ca-
pitão Nemo lançou, no último do-
mingo (1º), o videoclipe de Princí-
pio, Meio e Fim, composição auto-
ral que encerra o último EP do gru-
po, que tem direção artística de
Rick Bonadio, conhecido jurado de
programas de TV e produzir gru-
pos como Mamonas Assassinas,
Fresno e CPM 22. Com direção de
Leonardo Benaci, o videoclipe re-
úne imagens captadas em praias
do Nordeste e no interior de São
Paulo e está disponível na página
oficial da banda no Youtube. (ht-
tps://youtu.be/_ZeWjqpun-8).

A banda Capitão Nemo tem
patrocínio da Cervejaria Leuven e
conta com os trabalhos da Tempo D
Comunicação e Cultura (assessoria
de imprensa) e Leonardo Palma Be-
naci (fotografia). Mais informações:
@capitaonemoo (Facebook) e
@capitaonemo.oficial (Instagram).

Fábio Negreiros. A programação
foi coordenada pela diretora
Thais Cury Pellegrinotti.

O momento especial do even-
to foi a homenagem à professora
Santa Calcidoni, que também re-
gistrou em vídeo, o quanto repre-
sentou sua trajetória de dedica-
ção, principalmente do amor ao en-
sinar crianças. Euridéia Ribeiro
D'Assunção e Josely Amélia de
Souza, supervisoras aposentadas,
que também compuseram a mesa
de honra do evento, reiteraram a
importância de Piracicaba se en-
gajar numa campanha humanitá-
ria, de resgate ao legado pedagó-
gico da professora Santa Calcido-
ni - viúva de Giusepe Vergari -, que
em épocas passadas teve a ousa-

dia de lançar um método próprio
de ensino, em contraponto às clás-
sicas cartilhas Caminho Suave e So-
dré, desafiando tudo e a todos por
uma prática pedagógica resistente
e clandestina, que forjou toda uma
geração, com valores altruístas.

De acordo com os organi-
zadores do evento, a professora
Santa Calcidone, na velhice, está
passando por dificuldades, sen-
do que um dos apelos é que cada
educador e a população em ge-
ral possam adquirir um, dos
mais de três mil livros de sua
autoria, publicados por uma
editora de Piracicaba.

PROGRAMAÇÃO - Na
abertura da parte cultural, os alu-
nos Washington e Larissa fizeram

a chamada dos participantes, ini-
ciando pela música Epitáfio, dos
Titãs, interpretada pela aluna Lau-
any, seguida pelo poema Amor é
fogo que arde sem se ver, apresen-
tado por Alan. Além de poemas,
os alunos também fizeram apre-
sentações musicais. E, como mar-
co principal do evento, as alunas
Ana Catarina, Raíssa, Lívia, Vitó-
ria e Dayse fizerem uma home-
nagem especial à professora San-
ta Calcidoni, com leitura do alu-
no Washington de uma pequena
biografia da professora contem-
plada. No encerramento do even-
to, todos os participantes envol-
vidos nas homenagens canta-
ram a música eternizada por
Gonzaguinha "O que é, o que é?".
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Semel trabalha na formação esportiva e cidadã dos atletas
Projeto iniciado no final dos anos 90 colhe frutos como o goleiro Ivan, selecionado para seleção; coordenação é do professor Wainer Maurício Ignacio

Incentivar a prática esportiva
e ajudar na formação de novos ci-
dadãos. Assim pode ser descrita a
proposta do projeto de Futebol Se-
mel, de Rio das Pedras. "De todos
que trabalharam comigo, a gran-
de maioria é pai de família, esse é
o maior legado. Um homem sem
conhecimento, sem visão de mun-
do, não é nada", destaca Wainer
Mauricio Ignacio, professor de
Educação Física e coordenador.

Ele conta que as atividades
tiveram início em 1998 no Clube
de Campo da cidade, onde du-
rou até o ano 2000. Com a
mudança de diretoria e a deci-
são de não manter o projeto, os
treinamentos aconteceram no
Cambará entre 2001 e 2004, sem
participação da Prefeitura.

O panorama foi mudar em
2005 e depois houve a mudança
para o Estádio Massud Coury,

onde até hoje as atividades acon-
tecem de forma concomitante a
outras competições. Os trabalhos
são de segunda a sexta, das 8h às
17h. Podem participar crianças de
cinco a 17 anos. "A gente faz a tri-
agem e as categorias jogam em
dias distintos. Tem de ter bom his-
tórico escolar, participar dos trei-
nos", explica. O projeto também
atende a meninas, mas há proble-
mas como a falta de um vestiário

adequado para o sexo feminino.
Entre os benefícios, Wainer apon-
ta o desenvolvimento sensório-
motor, físico, a socialização, o
exercício de cidadania. "A gen-
te sempre coloca muitos itens
sobre como se comportar, faz
toda essa semeadura, dá resul-
tado positivo. A molecada cres-
ce, vira homem e vê que o mun-
do é diferente, é dos bons, não
tem espaço para maldade".

Uma das grandes novidades
do Semel em 2019 foi a convoca-
ção do goleiro Ivan, que partici-
pou do projeto e está atualmente
na Ponte Preta, para a seleção
brasileira. "Uma grata satisfa-
ção ver esse menino chegar aon-
de chegou, com grande possibili-
dade de integrar um grande clu-
be brasileiro ou europeu. E sa-
ber que tudo começou aqui, não
tenho palavras para descrever ".

Outros atletas de destaque são
Adilson, ex-XV com passagem pelo
Corinthians, e Juninho, ex-Pal-
meiras. Nesses anos todos, foram
muitas as dificuldades e os desa-
fios, conta Wainer. O apoio tem se
limitado à iniciativa privada, por
meio de parcerias, e ainda há mui-
to o que avançar na implementa-
ção de políticas públicas na cida-
de. Mas Wainer diz que a vida se-
gue. "Continuamos trabalhando".

AAAAADMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃO

Prefeitura inicia cobertura de quadra
A Prefeitura de Rio das Pe-

dras, por meio da Secretaria de
Obras, iniciou a construção da co-
bertura da quadra poliesportiva da
escola municipal de Ensino Fun-
damental Professora Claudete
Aparecida Guidolim Nicolai, no
bairro Bom Jardim.

A cobertura metálica terá
412,8 metros quadrados sobre 12
pilares, cobrindo todo o espaço
da quadra. O prazo de conclu-
são da obra é de 90 dias, de-

vendo estar concluída antes do
início do próximo ano letivo.

Outra quadra poliesportiva
que será coberta é da E.M. Prof.ª
Immaculada Grecco Civolani,
no bairro Lucia Taranto Mar-
rano (Nosso Teto). A cobertura
terá 568 metros quadrados tam-
bém sobre 12 pilares. A obra terá
início nos próximos dias, com o pra-
zo de conclusão de 90 dias.

"Com essas duas coberturas
queremos proporcionar melhores

condições e infraestrutura da es-
cola, visando o bem-estar dos es-
tudantes. Além das atividades de
educação física, na quadra acon-
tecem eventos, festas e diversas
outras ações. Assim, nossos alu-
nos não precisarão ficar sob o sol
ou ter atividades canceladas por
causa de chuvas", destacou o pre-
feito Carlos Defavari, ressaltando
que a previsão é que as obras se-
jam finalizadas antes no início do
ano letivo de 2020.

AAAAAPOIOPOIOPOIOPOIOPOIO

Prefeito Defavari recebe o certificado do Sebrae
Após a realização do Mutirão

do Empreendedor, através de uma
ação chamada valorização "Valo-
rize o Pequeno Negócio", o consul-
tor do Sebrae, Vitor Santos entre-
gou hoje ao prefeito Carlos Deva-
fari o certificado de prefeito que
apoia e incentiva os pequenos em-
preendedores.

Todos os escritórios regionais
e agentes envolvidos com empre-
endedorismo visitaram os empre-
sários para entender um pouco
mais de suas necessidades, suas
dores, e o que o Sebrae poderia aju-
da-los e como estão os negócios

pela visão das empresas.
Através dessa pesquisa, o Se-

brae pode se aproximar mais dos
pequenos negócios, com intuito de
ajuda-los. O consultor retificou
com o certificado que o prefeito de
Rio das Pedras está à disposição
para todos os tipos de pequenos
negócios.

"Os pequenos negócios aju-
dam a movimentar a economia da
nossa cidade, levamos aos empre-
endedores a mensagem de que
tanto o Sebrae Aqui quanto a Se-
cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Indústria e Comércio po-

dem ajudá-los a se desenvolver,
oferecendo todo apoio que eles pre-
cisam para vencer e se diferenciar
no mercado, sendo realmente o
parceiro que os pequenos negócios
necessitam", comentou comenta o
secretario Laércio Rossi.

O prefeito Carlos Defavari,
acrescentou que é muito importan-
te o feedback dos empresários. "Isso
nos possibilita planejar ações para aten-
dimento do empreendedor a partir de
suas necessidades especificas. Ações
como essas fortalecem os pequenos
negócios e a economia local", de-
clarou o prefeito.
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Francisco Vanderley Sarmento de Andrade

PRÉ-CANDIDATO A PREFEITO

"VEREADOR VANDERLEY CANELA - PT"

Câmara Municipal de Rio das Pedras

36ª Sessão Ordinária - 02/12/2019

Projeto de Lei, Requerimento, Indicações,

Pronunciamento e Moção

Divu lgação /Câmara

Projeto de Lei Nº 18/2019:
O Vereador Francisco Vanderley Sarmento de An-
drade apresentou o Projeto de Lei Nº 18/2019 - 27/
11/2019, que dispõe sobre a denominação do Cam-
po Oficial Telado do Sistema de Lazer localizado no
Bairro Residencial Luiz Massud Coury, que fica de-
nominado "Campo de Futebol Dona Maria Sarmento
de Andrade".

REQUERIMENTO
O Vereador Vanderley Canela encaminhou à Admi-
nistração Pública Municipal 01 (um) requerimento
solicitando que:

• Administração Municipal envie informações sobre
as compras realizadas para a Merenda Escolar nos
Exercícios de 2017, 2018 e 2019.

INDICAÇÕES
Canela enviou 21 (vinte e uma) indicações ao Exe-
cutivo Municipal:

• Que procedam a reparos nas lombadas já exis-
tentes e estudos técnicos sobre a possibilidade de
se construir novas, nas Avenidas Rosina Figurelli
Coury e São Vicente de Paulo, Bairros Dona Rosina
e Luiz Massud Coury.

• Que proceda a estudos técnicos sobre a possibilidade
de se construir uma lombada na Avenida Prefeito Nico-
lau Marino em frente ao número 305, Bairro Cambará.

• Que o departamento competente proceda a podas
de árvores na extensão da Avenida Paulo Castela-
ni, Bairro Dona Rosina, com vista à melhora na lumi-
nosidade do local no período noturno.

• Que proceda a sinalização para estacionamento
somente em uma das laterais da Rua Nagib Cham-
ma, no trecho compreendido entre a Rua Atílio Gui-
on e Avenida Fiscal Manoel M. da Silveira, Bairro
Dona Maria Antonieta.

• Que proceda à pintura de uma faixa de pedestre
em frente à Escola Municipal de Educação Infantil
Professor Nelson Rosamilha, Rua São Vicente de
Paulo, Bairro Dona Rosina.

• Que proceda desobstrução das bocas de lobos
localizadas na Rua Secundiano Ângelo Padoveze,
no trecho compreendido entre as esquina desta
com as Rua Ângelo Soave e Mário Petrini, Bairro
Bom Retiro.

• Que procedam substituições ou reparos nas grades
de "proteção" das bocas de lobos existentes na Rua
Mário Petrini, no trecho compreendido entre as esquina
desta com as Ruas Secundiano Ângelo Padoveze
e Cristina Taranto Pariz, Bairro Bom Retiro.

• Que seja notificado o proprietário do terreno loca-
lizado em frente ao número 75, Rua Vereador João
Batista Martins, Bairro Bela Vista.

• Que proceda a construção de uma cerca de pro-
teção no entorno da "Represa São José do Viegas".
Há relatos de que crianças e adolescentes procedentes
dos Bairros Dona Rosina e Luiz Massud Coury então
acessando a referida represa para a prática de natação
com riscos de acidentes no local.

• Que seja notificado o proprietário do terreno loca-
lizado na esquina da Rua Trajano Alves de Moura
com a Rua Camilo Rosato, Bairro Santo Antonio,
para que proceda à roçagem e limpeza do imóvel.

• Que proceda a estudos técnicos sobre a possibi-
lidade de se construir uma galeria para escoamento
de águas pluviais na Rua Adelino Rodrigues Go-
mes, Bairro Santa Maria.

• Que o Departamento competente notifique o pro-
prietário, para que proceda limpeza e remoção de
lixo e materiais descartados, em casa abandonada
e incendiada na esquina da Rua Júlio Rogero com a
Rua Luiz Furlan, Jardim Alberto Zeppelini.

• Que o Departamento competente proceda estudos téc-
nicos sobre a possibilidade de se construir lombadas
nas Ruas Vicente Brandão e Assumpta Perim, Resi-
dencial Engº. José Carlos Barrichello "CDHU".

• Que proceda a reparos no calçamento da "praci-
nha" do entorno da caixa d´água do Bairro Santo
Antonio. O trecho "atrás" da referida caixa d'água
é utilizado por pedestres como passagem entre as
Ruas Trajano Alves de Moura e Ângelo Rossi.

• Que o Departamento competente proceda estu-
dos técnicos sobre a necessidade de se construir
um muro de arrimo para contenção de deslizamento

de terra em barranco localizado entre as vias parale-
las Rua Dr. Augusto B. de Aguiar e Vicente Brandão,
Residencial Engº. José Carlos Barrichello "CDHU".

• Que proceda nova pavimentação asfáltica em toda a
extensão da Rua Helena Trevizam Tobaldini, Bairro São
Pedro.

• Que proceda pintura de faixa para pedestres em frente à
Escola Estadual "Professora Maria José de Aguiar Zeppeli-
ni", Rua Antonio Vasques, Bairro Cambará.

• Que proceda operação "tapa-buracos" em frente ao
número 86, Rua Lacerda Franco, Centro.

• Que o Departamento competente notifique o proprie-
tário, para que proceda limpeza e remoção de lixo e
materiais descartados na casa de número 228, que se
encontra abandonada na Rua Basílio João, Bairro Bela
Vista.

• Que procedam a operações "tapa-buracos" nas ex-
tensões das Ruas Adelino Rodrigues Gomes e João
José Purassi Vallerini, Bairro Santa Maria. Nas vias
citadas encontram-se buracos que estão causando
transtornos a moradores e demais usuários.

• Que procedam a estudos técnicos para a constru-
ção de 04 (quatro) lombadas na Rua Antonio José
Pimpinato, Bairro Bom Jardim.

PRONUNCIAMENTO NA 36ª SESSÃO CAMARÁRIA
Pronunciamento do Vereador Vanderley Canela na 36ª Ses-
são Ordinária da Câmara de Vereadores, do dia 02.12.2019:

• O Vereador Canela iniciou sua fala cumprimentando
os atletas do Democrata Futebol Clube que compare-
ceram à Câmara para receber Moção de Congratula-
ções e Aplausos pela 7ª conquista do Campeonato
Amador de Futebol Primeira Divisão.

• Apresentou fotos sobre o barranco localizado entre
as vias paralelas Ruas Dr. Augusto B. de Aguiar e
Vicente Brandão, Residencial Engº. José Carlos Barrichello
"CDHU", objeto da Indicação 1715/2019, onde o Vereador
pede que a Prefeitura proceda estudos técnicos sobre a
necessidade de se construir um muro de arrimo para con-
tenção de deslizamento de terra no local.

• Vídeo sobre a situação em que se encontra a Rua
Helena Trevizam Tobaldini, Bairro São Pedro, objeto da
Indicação 1716/2019 apresentada na presente Ses-
são em que, diante de reclamações de moradores pe-
los transtornos que estão sofrendo, o Vereador solici-
ta que a Prefeitura proceda nova pavimentação asfál-
tica em toda a extensão da via.

MOÇÃO AO DEMOCRATA
CAMPEÃO DA PRIMEIRA DIVISÃO
O Vereador Vanderley Canela entregou Moção de Con-
gratulações e Aplausos ao Democrata Futebol Clube
por ter conquistado pela 7ª vez o título de Campeão do
Campeonato Amador de Futebol Primeira Divisão de
Rio das Pedras 2019.

O Democrata Futebol Clube foi fundado em 1990, e
neste ano de 2019, venceu pela 7ª vez o Campeonato
de Futebol Amador de Rio das Pedras sendo, portanto,
o maior Campeão da Primeira Divisão da história da
Cidade. Foi Campeão em 1992, 1997, 2011, 2012, 2013,
2017, 2019. É o único time campeão invicto do Antigo
Regional.
Na atual temporada, esteve na final do torneio dos
trabalhadores terminando como vice.
No Campeonato Amador de Futebol - Primeira Divisão
de Rio das Pedras 2019, a equipe fez sua estreia con-
tra o Canabres, vencendo por 3x1. Nas rodadas se-
guintes empatou em 2x2 com o Rio-Pedrense, perdeu
para o Futsamba por 1x0 e venceu o Quebrada da
Serra por 4x1.
Já na fase do mata-mata, nas quartas de final venceu
o Audax por 1x0, na semifinal venceu o Atlético Rio-
Pedrense nos pênaltis, depois de um jogo que ficou no
0x0, e na final venceu o Rio-Pedrense por 4x2 nos
pênaltis, depois de 1x1 no tempo normal de jogo.

MOÇÃO AO ARTILHEIRO CHARLES DE SOUZA
Vanderley Canela homenageou, também com uma Mo-
ção de Congratulações e Aplausos, o Artilheiro do
Campeonato Amador de Futebol Primeira Divisão 2019,
Charles Jhonatas de Souza, do Democrata.

Canela entregou Moção de Congratulações e Aplau-
sos ao atleta Charles Jhonatas de Souza, que na po-
sição de centroavante sagrou-se Artilheiro do Campe-
onato Amador de Futebol Primeira Divisão de Rio das
Pedras, Edição 2019, conseguindo a expressiva mar-
ca de 7 (sete) gols na competição.
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Contribuintes têm menos
de um mês para pedido
Prazo para esses casos, solicitação até dia 20 de dezembro; para todos
os casos de isenção, o contribuinte isento deverá se recadastrar anualmente

Os aposentados e pensionis-
tas, contribuintes do Imposto Pre-
dial e Territorial Urbano (IPTU)
de Rio das Pedras, têm até dia 20
de dezembro para requerer a isen-
ção do tributo. De acordo com a
legislação municipal 1338/
89,1598/92 e 2951/16, para ter di-
reito à isenção, o contribuinte de-
verá comprovar a condição de apo-
sentado ou pensionista, a proprie-
dade ou posse do imóvel, receber
proventos de até três salários mí-
nimos, possuir um único imóvel

em Rio das Pedras e não estar
inadimplente com tributos ou ta-
rifas junto ao município.

Pessoas com doenças graves
ou patologias incapacitantes, do-
entes em estágio terminal ou com
alguma deficiência permanente
também têm direito à isenção.

O prazo para esses casos soli-
citar o benefício é dia 20 de de-
zembro. Para todos os casos de
isenção, o contribuinte isento de-
verá se recadastrar anualmente,
entre setembro a dezembro.

É preciso levar cópia da ma-
trícula do imóvel atualizada, ex-
trato do benefício (INSS), certidão
negativa de débitos SAAE, CPF e
RG. A pessoa não poderá ter débi-
tos com IPTU.

Os contribuintes com dúvidas
deverão comparecer ao Setor de
Tributos junto a Prefeitura ou fa-
zer contato pelo telefone (19) 3493-
9490. Os requerimentos de isen-
ção deverão ser protocolados na
Prefeitura, na Ladeira José Leite
de Negreiros, 10, Centro.

PPPPPEDÁGIOSEDÁGIOSEDÁGIOSEDÁGIOSEDÁGIOS

Alex de Madureira defende
alternativo para pagamento

O deputado estadual Alex de
Madureira (PSD/SP) protocolou o
projeto de lei (1141/19) que obriga
as concessionárias que adminis-
tram as rodovias de São Paulo a
disponibilizar equipamento para
pagamento por cartão magnético
de débito e/ou de crédito nas pra-
ças de pedágio. O objetivo é ampli-
ar as possibilidades de pagamento
à população, pensando na agilida-
de com relação às cobranças nas
praças de pedágio,

A iniciativa determina a acei-
tação de todas as bandeiras iden-
tificadas pelas Concessionárias e
busca evitar o constrangimento de
condutores no Estado, pois mui-
tos usuários que transitam pelas
rodovias pedagiadas não carre-
gam dinheiro para efetuar o pa-
gamento da tarifa. Também
visa garantir a segurança nos
pedágios, diminuindo a circulação
de dinheiro em espécie.

O parlamentar argumenta
que atualmente com a facilidade

do uso e segurança do cartão mi-
lhares de pessoas não tem mais o
hábito de andarem com dinheiro
em espécie. "Ao ampliar a forma
de pagamento, é possível evitar
constrangimento e transtornos
aos motoristas que, por vezes, es-
tão desprevenidos sem dinheiro".
Caso seja aprovado, as concessio-

nárias deverão instalar placas de
sinalização indicativa do paga-
mento alternativo e poderão de-
terminar um guichê específico
para o pagamento da tarifa com
cartão. Sendo expressamente
vedado as concessionárias co-
brarem valores diferentes entre as
modalidades de pagamentos.
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Defavari inaugura Centro de Convivência do Idoso
A Prefeitura de Rio das Pe-

dras, por meio da Secretaria de
Ação Social, inaugurou nesta quin-
ta-feira (28) o Centro de Convi-
vência do Idoso "Francisco Piva".
O CCI integra o Programa SP Amigo
do Idoso, coordenado pela Secretaria
Estadual de Desenvolvimento Social.
O local tem capacidade para aten-
der até 200 idosos independentes
a partir dos 60 anos.

A inauguração contou com a
presença do prefeito Carlos Defa-
vari, presidente do Fundo Social
de Solidariedade primeira dama
Vanda Defavari, secretária de
Ação Social Milena Chabregas, se-
cretário executivo da Secretaria do
Estado de Desenvolvimento Soci-
al Paulo Mathias, diretora regio-
nal de Assistência e Desenvolvi-
mento Social de Piracicaba Maria
Germek, presidente do Colegiado
Nacional de Gestores Municipais de
Assistência Social Eliete Nunes, verea-
dores Carlos Sicca e Vanderley Ca-
nela, além de secretários munici-
pais. O Padre Anselmo Martinia-
no deu as bênçãos para o CCI e
todos que irão utilizar do espaço.

A finalidade do CCI é oferecer
um espaço de socialização para
evitar o isolamento da pessoa da
Terceira Idade. No local, os fre-
quentadores têm a possibilidade de
despertar para novas habilidades
por meios de diversas atividades
socioeducativas, culturais e de la-
zer.

Milena Chabregas destacou a
mudança no perfil das pessoas com
mais de 60 anos: "Antes os idosos
ficavam em casa, assistindo tele-
visão e fazendo crochê. Os direi-
tos foram sendo adquiridos como
o Estatuto do Idoso, participação
em competições esportivas, entre
outros. Todos contribuíram mui-
to para o progresso da cidade e
merecem toda nossa atenção".

 "Não são só as crianças que
são o nosso futuro. Os idosos, que
estão vivendo mais a cada ano,
também são o nosso futuro. Pes-
quisas mostram que está aumen-
tando a expectativa de vida das
pessoas que tem mais de 60 anos.
Então, nós precisamos ter políti-
cas públicas que realmente cuidem
desta população, procurando in-
seri-las no mercado de trabalho e
na sociedade como um todo. E é
isso que estamos fazendo quando
entregamos equipamentos como
este que fazem a diferença na qua-
lidade de vida dos idosos. Espera-

mos que tenha muita utilidade na
vida de vocês. E aproveitem bas-
tante", disse Paulo Mathias, que
completou: "O CCI de Rio das Pe-
dras que entregamos hoje reforça
o compromisso do Governo do
Estado em garantir mais quali-
dade de vida à população idosa
no Estado. Esse é o olhar do
nosso governador, sempre pre-
ocupado em promover ações que
garantam um envelhecimento
mais ativo e independente para as
pessoas da Terceira Idade".

CUSTO - A obra teve um
custo total de R$ 465.164,82, sen-
do que R$ 250 mil foram investi-
dos pelo Governo do Estado, e R$
R$ 215.164,82 foi a contrapartida
da prefeitura de Rio das Pedras.
"Embora o prédio tenha sido inau-
gurado pela gestão anterior, quan-
do assumimos a Prefeitura encon-
tramos o Centro do Idoso depre-
dado, até o piso foi quebrado. Fi-
zemos um empenho para finalizar
a obra que, mesmo depois de pron-
ta, foi roubada novamente. Assim,
é com muita satisfação que entre-
gamos o prédio. Deixaremos de
pagar aluguel da sede atual da ter-

ceira idade e queremos que esse se
torne um orgulho. Infelizmente as
dificuldades financeiras impossi-
bilitaram a finalização da obra
antes", explicou o prefeito Carlos
Defavari.

No Centro de Convivência, os
idosos participarão de diversas
atividades lúdicas e manuais como
crochê, tricô, pinturas, aulas de
dança, coral, tai chi chuan, jogos
de mesa (xadrez, dama, domi-
nó, baralho), entre outras. E
até bailinhos para a Terceira
Idade e excursões serão reali-
zadas. A programação é defini-
da pelo coordenador da unida-
de, que decide de acordo com o
interesse dos frequentadores
do local. O horário de funcio-
namento do CCI será de segun-
da a sexta, das 7h às 16h.

Instalado na Avenida Verea-
dor Antônio Dorival Tobaldini,
200, Residencial San Marino - o
equipamento tem 200m² de área
construída, possui um salão de
convivência, três sanitários (femi-
nino, masculino e de acessibilida-
de), cozinha, despensa, área de
serviço e escritório.

Divulgação
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EDITAIS DE PROCLAMAS
Oficial de Registro Civil das Pessoas Naturais, Interdições, Tutelas e Tabelião de Notas da

Sede da Comarca  de Rio das Pedras/SP - RUA PREF. JOÃO BATISTA DE AGUIAR, nº 190, SÃO
CRISTOVÃO - RIO DAS PEDRAS - SP - CEP: 13390-000 Tel: (19) 3493-2591

LUIZ ANTONIO TARANTO e DENISE CELLA, sen-
do o pretendente: nacionalidade brasileiro, di-
vorciado, metalúrgico, nascido em Rio das Pe-
dras - SP, aos 26/04/1976, residente e domicili-
ado na rua Ceriaco Antonio Costa, nº 75, Doutor
Raul Coury, Rio das Pedras - SP, filho de DECIO
LUIZ TARANTO e de MARIA ELZA BLUMER TA-
RANTO; e a pretendente: nacionalidade brasi-
leira, divorciada, perfusionista, nascida em Pi-
racicaba (2º Subdistrito) - SP, aos 03/11/1980,
residente e domiciliada na rua Ceriaco Antonio
Costa, nº 75, bairro Doutor Raul Coury, em Rio
das Pedras - SP, filha de LUIZ REINALDO CELLA
e de JOSEFINA INÊS CELLA.

RUBENS REBOUÇAS DO NASCIMENTO JÚNIOR
e RUTIMARA FELIZARDO DE LIMA, sendo o pre-
tendente: nacionalidade brasileiro, solteiro, aju-
dante de produção, nascido em Iguatu - CE, aos

26/03/1997, residente e domiciliado na rua
Marino Degaspari, nº 251, bairro Bom Jar-
dim, em Rio das Pedras - SP, filho de RU-
BEN REBOUÇAS DO NASCIMENTO e de RAI-
MUNDA MARLI SILVA DO NASCIMENTO; e a pre-
tendente: nacionalidade brasileira, divorciada,
auxiliar de serviços gerais, nascida em Cedro -
CE, aos 25/04/1991, residente e domiciliada na
rua Marino Degaspari, nº 251, bairro Bom Jar-
dim, em Rio das Pedras - SP, filha de MANU-
EL FRANCELINO DE LIMA e de MARIA GO-
RETE FELIZARDO DE LIMA.

Se alguém souber de algum impedimento,
oponha-o na forma da Lei.
Lavro o presente, que afixo no lugar de cos-
tume e publico pela Imprensa Local.
RIO DAS PEDRAS,05 de dezembro de 2019.A
Oficial: SONIA MARLY DE ALMEIDA.

MÚSICO:
ALEDRISSON MOLLER
Faleceu no dia 28 pp, na cidade
de Piracicaba, aos 37 anos de
idade. Era filho do Sr. Antonio
Sergio Moller, falecido  e da Sra.
Sonia Ap. Donizete. Deixa demais
parentes e amigos. O seu sepul-
tamento foi realizado no dia29 pp
as 10:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Parque da
Ressureição, seguindo para o
Cemitério Parque da Ressurei-
ção, onde foi inumado em jazigo
da família. ( GRUPO BOM JE-

FALECIMENTOS
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Mombuca classificada em 1º lugar em políticas públicas
São consideradas na classificação cidades de até 20 mil habitantes; em primeiro no Estado e em quarto lugar na Região Sudeste

Mombuca concorreu ao Prê-
mio Nacional CFO de Saúde Bucal
2019, que agracia os municípios
que se destacaram na implanta-
ção de políticas públicas de saúde.
O Município ficou em primeiro lu-
gar no Estado de São Paulo, entre
os municípios de até 20.000 habi-
tantes. Concorrendo em nível na-
cional, Mombuca alcançou a quar-
ta colocação da região Sudeste e
isso mostra que as ações estão fa-
lando por si só e sendo valoriza-
das em nível nacional.

''Este prêmio vem coroar o tra-
balho que nossa equipe vem de-
senvolvendo há vários anos, jun-
to aos munícipes de Mombuca. É
um orgulho para nós, saber que
cada dia de trabalho e empenho,
somado ao investimento e à boa

administração pública, resultou
em excelência de serviços presta-
dos e com isso a melhora da quali-
dade de vida e auto estima de nos-
sos conterrâneos. Agradecemos a
todos que se dedicaram em todos
esses anos, de maneira direita ou
indireta, a este maravilhoso pro-
jeto, de forma especial, à nossa
equipe de saúde bucal, dentistas,
auxiliares e técnico de prótese den-
tal, na certeza de que fizemos a
diferença na vida de muitas pes-
soas'', declarou a cirurgiã dentis-
ta Neusa Beltrame.

Por sua vez, a cirurgiã den-
tista Daniele Oliveira afirma que
''nos sentimos honradas por ter-
mos recebido esse prêmio, pois é o
reconhecimento de um trabalho
sério que vem sendo realizado com

empenho, dedicação, doação e
amor. Ficamos imensamente feli-
zes de saber que todos os nossos
esforços valem a pena e que pode-
mos 2oferecer aos munícipes de
Mombuca uma odontologia de
primeira qualidade''.

PREFEITA - A prefeita de
Mombuca, Maria Ruth, alegre,
"parabeniza a Dra. Daniele Olivei-
ra, Dra. Neusa Beltrame e suas
auxiliares pelo excelente traba-
lho que vêm desenvolvendo à
frente da saúde bucal de nosso
município, e fico muito orgulho-
sa em ver esse belo trabalho
sendo coroado com mais um
prêmio, e é um orgulho para
nosso município contar com
profissionais como vocês, que
Jesus abençoe grandemente''. Profissionais da Odontologia são reconhecidas pelo trabalho em Saúde Bucal

Diretoria de Saúde de Mombuca

SUS - FUNERÁRIA BOM JESUS
- SERVIÇO PIRACICABANO DE
LUTO - FUNERÁRIA LONGAT-
TO & FERRARI LTDA).

SR. RENATO DE
LIRA SANTANA
Faleceu no dia 27pp, na ci-
dade de Rio das Pedras,
aos 39 anos de idade. Era
filho do Sr. Jovino Neves de
Santana Filho, falecido e da
Sra. Maria Petrucia de Lira
Santana. Deixou os filhos:
Ana Beatriz Francisco San-

tana, Maria Clara Santana e
Renato de Lira Santana Ju-
nior. O seu sepultamento foi
realizado no dia 28 pp, as
09:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Vel´rio Municipal
de Rio das Pedras, seguin-
do para o Cemitério Munici-
pal de Rio das Pedras onde
foi inumado em jazigo da fa-
mília. ( GRUPO BOM JESUS
- FUNERÁRIA BOM JESUS
- SERVIÇO PIRACICABANO
DE LUTO - FUNERÁRIA LON-
GATTO & FERRARI LTDA).
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Escolas de Rio das Pedras realizam I Feira JEPP
A Secretaria de Educação de

Rio das Pedras reuniu mais de
1050 alunos do 6º ao 9º ano do
Ensino Fundamental das escolas
municipais para participaram do
Projeto JEPP em parceria com o
Sebrae-SP e as atividades de en-
cerramento aconteceram nos
dias 23 e 30 de novembro, com
uma feira aberta à comunida-
de. O evento contou com a par-
ticipação de alunos, professores,
gestores, pais e familiares.

Na Escola Municipal Prof.
Maria Arlete Angeleli, os alunos
do 6º ano confeccionaram caixi-
nhas de presente, marca-páginas,
sacolas de presente, porta-retra-
tos, tudo feito com material re-
ciclável. Os alunos do 7º ano
confeccionaram enfeites em
garrafas que seriam descarta-
das, porta-lápis feito de rolos
de papel higiênico, descanso de
panela feito com tampas de garra-
fas encapadas com fuxico.

Os alunos do 8º ano traba-
lharam com a visão social da cida-
de e do bairro, analisando e bus-

cando possíveis soluções para pro-
blemas sociais, escrevendo proje-
tos para melhorias, como: projeto
de incentivo à leitura e ao lúdico
no processo ensino-aprendizado,
além de uma campanha de arre-
cadação de brinquedos. Os alunos
do 9º ano trabalharam com ideias
de negócios, montando empresas,
entre elas: casas de bolos, doces,
pizzas, salgados, sorvetes, sucos,
agropecuária, institutos de beleza
e ONGs de animais.

Na Feira, os estudantes co-
mercializaram os produtos e ser-
viços desenvolvidos por eles no
decorrer do semestre. O dinheiro
arrecadado será revertido em be-
nefício dos próprios alunos.

Os professores, fomos capaci-
tados para sermos tutores dos alu-
nos dentro das escolas. Desenvol-
ver este projeto para nós foi algo
especial, pois pudemos despertar
nos alunos o olhar para a socieda-
de como um todo e também para o
mercado de trabalho, algo que
para eles será primordial. Os te-
mas desenvolvidos foram: 6º ano

- Eco papelaria, 7º ano - Artesa-
nato Sustentável, 8º ano - Empre-
endedorismo Social, 9º ano - No-
vas ideias, Grandes negócios.

"Aprendi a ser uma pessoa
mais observadora com relação aos
problemas sociais, aprendi a lidar
com vários tipos de pessoas, pois
no meu grupo eu lidei com vári-
as pessoas que eu não tinha afi-
nidade. Aprendi que quando eu
tenho um objetivo eu posso al-
cançá-lo, desde que eu lide com
os obstáculos que forem apare-
cendo. Foi uma experiência
muito legal, que eu vou levar
para toda a minha vida." Raís-
sa Almeida Costa - 8º ano C

"O JEPP foi importante,
pois conseguimos criar matu-
ridade e ver as dificuldades re-
ais de um trabalho. Tivemos
que criar tudo relacionado à
empresa. No final, acredito que
realizamos um bom trabalho e,
independente de todas as difi-
culdades, foi muito bom fazer
o JEPP" - Maria Heloisa Guer-
ra Leme da Cruz - 9º ano B



A12
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 5 de dezembro de 2019


